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Стройплощадка:
Северо-Западная 
хорда

ки был проведен капитальный и 

текущий ремонт, на обслужива-

ние поступило 50 единиц совре-

менного медицинского оборудо-

вания, включая УЗИ-аппараты, 

рентгенооборудование, ЛОР-

установки и гемоанализаторы.

В рамках перехода на новый 

стандарт в поликлинике была 

реорганизована регистратура, 

создано отдельное хранилище 

медицинских карт, что позволи-

ло существенно снизить вероят-

ность их потери и тем самым 

сэкономить время пациентов. 

Обо всех этих новинках Сергею 

Собянину рассказала главный 

врач ДГП № 94 Любовь Буха-

рина. Мэр также поговорил с 

посетителями поликлиники, 

поинтересовавшись, довольны 

ли они работой медицинско-

го учреждения, и пообщался в 

игровой комнате с самими юны-

ми пациентами. 

Детская городская поликли-

ника № 94 одна из первых начала 

работать по новому стандарту. 

В настоящее время в нее входят 

три структурных филиала, об-

служивающие жителей районов 

Покровское-Стрешнево, Север-

ное и Южное Тушино, а также 

Хорошево-Мневники. Медицин-

ское учреждение принимает бо-

лее 47 тысяч детей и подростков 

до 18 лет. На его базе работают 

дневной стационар на 12 коек и 

Центр здоровья, где за прошлый 

год рекомендации по здоровому 

образу жизни получили более 

восьми тысяч детей. За послед-

ние пять лет в филиалах клини-

В ГОРОДЕ

13 августа в столице старто-
вало главное общегородское 
событие летнего сезона – 
«Московское лето. Фести-
валь варенья». Кондитеры из 
19 стран мира и 40 регионов 
России свезли в столицу 
свои сладкие кулинарные 
шедевры. Ярмарки украсили 
изящные, вдохновляющие 
арт-объекты.

Символом предстоящего 
праздника стали 22 рас-
писанные вручную банки 
с вареньем высотой 2,3 м и 
диаметром 1,8 м, которые 
установлены  на всех фести-

вальных площадках.
Уникальный арт-объект 
разместился на площадке 
«Фруктовый вернисаж»: 
между Манежной площа-
дью и площадью Революции 
расположились гигантские 
фигуры из настоящих фруктов 
и овощей: трехметровая мель-
ница из кукурузы, баклажанов 
и кабачков, яблочная лошадь, 
петух из разноцветных перцев. 
А  самых маленьких ждет  
детский домик из свежайших, 
аппетитных материалов: 
фруктов, ягод и овощей, вы-
ращенных у нас,  в котором 
можно поиграть. 

Мечта сладкоежек

Цифра года: 
9 млн кв. м недвижимости
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ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Качество по новым 
стандартам

Основными слагаемыми

нового московского стан-

дарта являются каче-

ственное лечение, комфорт и 

отсутствие очередей. Для этого в 

поликлиниках открываются ка-

бинеты здорового пациента для 

быстрой выписки различных 

справок, создаются удобные хол-

лы и зоны ожидания, время при-

ема участковых врачей увеличи-

вается с четырех до восьми часов 

в день. Кроме того, у москвичей 

теперь есть возможность в режи-

ме онлайн получать информа-

цию о загруженности поликли-

ник, а также направлять отзывы 

и жалобы на их работу.

Москва сохраняет положи-
тельную динамику в сфере 
строительства несмотря на 
сложную экономическую 
ситуацию.

Один из крупнейших в мире  
московский строительный 
комплекс за последние пять 
лет в 2,5 раза  увеличил объе-
мы транспортного строитель-
ства. В Москве построено 
400 км дорог, более 100 эстакад, 
тоннелей, мостов и большой 
объем социального строитель-

ства,  введено 250 школ и дет-
ских дошкольных учреждений. 
В этом году  в Москве плани-
руется ввести около 9 млн кв. м 
недвижимости.
Самое главное: в течение по-
следних пяти лет произошел 
переход от точечной застрой-
ки к комплексной: москвичи 
вместе с новостройками по-
лучают готовую инфраструк-
туру рядом с домом – садики, 
школы, поликлиники, спор-
тивные и развлекательные 
центры. 

3 августа мэр Москвы Сергей Собянин 
побывал в детской поликлинике № 94
на Северо-Западе Москвы, где в настоящее 
время реализуется новый «Московский 
стандарт поликлиники».

 стр. 3

МЭР ПООБЩАЛСЯ В ИГРОВОЙ КОМНАТЕ 
С ЮНЫМИ ПАЦИЕНТАМИ
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Качественный 
ремонт – хорошее 
дорожное покрытие
Новая система ремонта дорог 
в столице позволяет более 
качественно выполнять рабо-
ты и экономить бюджетные 
средства, отметил Сергей 
Собянин в ходе осмотра двух 
новых стационарных ас-
фальтобетонных установок, 
построенных по заказу ГБУ 
«Автомобильные дороги».      

За последние годы коли-
чество брака при ремонте 
дорог снизилась почти в 10 
раз. Этого удалось добиться 
за счет уменьшения коли-
чества подрядчиков более 
чем в 30 раз (в столице еще 
недавно действовало более 
300 подрядных организа-
ций по укладке асфальта, 

не имевших ни заводов, ни 
машин, ни механизмов, ни 
опыта работы). Кроме того, 
подрядчиков обязали брак 
переделывать за свой счет. И 
главное - в Москве создано 
ГБУ «Автомобильные до-
роги», которое ремонтирует 
большую часть магистраль-
ных дорог и оперативно 
выполняет все аварийные 
работы. 

Программа благо-
устройства дворов 
будет действовать 
в Москве постоянно  

В этом году в столице будет 
благоустроено 1,5 тыс. дворов.    

В течение 2011-2014 годов Пра-
вительство Москвы провело 
благоустройство более 20 тыс. 

дворовых терри-
торий. Практи-
чески в каждом 
московском 
дворе произош-
ли качественные 
изменения – 
были установ-
лены новые 
детские город-
ки, тренажеры, 
добавилось мест 
для парковки, 
зелени, цветов и 
так далее.

«Тем не менее программа 
благоустройства дворов в 
Москве не завершена. 
Это – программа постоян-

ного действия, поскольку: 
во-первых, игровые город-
ки, тренажеры, лавочки, 
асфальт необходимо под-
держивать в надлежащем 
порядке; во-вторых, жи-
тели и депутаты местного 
самоуправления постоянно 
высказывают новые идеи, 
как сделать свои дворы еще 
лучше и комфортнее», – 
сказал столичный мэр Со-
бянин, осматривая ход работ 
по созданию «народного 
парка» «Соловьиная роща» 
на улице Островитянова. 

КОРОТКО

транспортной схемой в рамках 
благоустройства проезжая часть 
будет сужена до двух полос дви-
жения на всем протяжении ули-
цы. За счет этого пешеходная 
часть улицы будет расширена в 
среднем на 4,5-5,5 метра. На всем 
протяжении улицы будет создана 
велосипедная дорожка (1,8 км), 
связывающая Садовое кольцо с 
центром города.

Напомним, что выбор истори-
ческих улиц для благоустройства 

БЛАГОУСТРОЙСТВО

«Именно отсюда начина-
лась дорога в Золотую 
Орду, в XIV веке эта 

улица была создана. И она, ко-
нечно, является одной из самых 
красивых улиц Замоскворечья. 
Тем не менее последние деся-
тилетия она пришла в упадок, 
обветшали фасады, вырублены 
были деревья, и она преврати-
лась просто в заурядную улицу, 
которая забита была автомоби-
лями», - отметил мэр. 

После реконструкции улица 
обретет свой прежний вид: будут 
отремонтированы все фасады, 
сняты уродующие облик прово-
да и вывески, посажены заново 
деревья, кустарники, сделаны 
комфортные тротуары. Общая 
протяженность улицы Большая 
Ордынка – 1,8 км, общая пло-
щадь благоустройства – 3,4 га. В 
соответствии с разработанной 

ПОСЛЕ РЕКОНСТРУКЦИИ УЛИЦА ПРИОБРЕТЕТ 
СВОЙ ПРЕЖНИЙ ВИД

Благоустройство 
главной улицы исто-
рического Замо-
скворечья – улицы 
Большая Ордынка, – 
которое проводится 
в рамках программы 
«Моя улица», плани-
руется завершить к 
концу августа. 
Об этом в ходе осмо-
тра улицы сообщил 
мэр столицы Сергей 
Собянин.

Велосипедная дорожка 
свяжет Садовое кольцо 
с центром города

проводился путем голосования в 
системе электронных референ-
думов «Активный гражданин». 
Одной из них стала древнейшая 
улица исторического Замоскво-
речья, расположенная в цен-
тральной части Москвы и связы-
вающая Малый Москворецкий 
мост с Садовым кольцом – улица 
Большая Ордынка.  

Благоустройство столичных 
улиц будет продолжено и в следу-
ющем году. В планах столичного 
правительства – сделать стиль-
ными, комфортными и красивы-
ми улицы Большая Якиманка, 
Большая Полянка, Якиманскую 
набережную. Большим пешеход-
ным районом станет простран-
ство около «Музеона», Крымская 
набережная и район пешеходных 
улиц Замоскворечья. 

ДИНА ИВАНОВА

СОБЫТИЕ

Ваквариумах представлена 
морская и пресноводная 
фауна от озера Байкал до 

Галапагосских островов, от ис-
ландских фьордов до Большого 
Барьерного рифа, 
от Гренландии до 
Камчатки. Здесь по-
селились более вось-
ми тысяч животных 
и рыб 500 видов от 
мелких коралловых 
обитателей до трех-
метровых акул и рус-
ского осетра. В их 
числе пресноводные 
рыбы, включая осетровых и оби-
тателей малых рек России (таких 
как колюшка, шиповка, горчак); 
фауна Белого моря, включая ко-
сяк пеляди в 400 голов; редкие 
экзотические экземпляры со 
всех концов мира — икромечу-
щие карпозубые, акула-лопата, 
скаты-бычерылы, морские конь-
ки, панцирные щуки; живые 
каракатицы и холодноводные 

От Гренландии до Камчатки 

кузовки из южной части Индий-
ского океана. Зона аквариумов 
включает интерактивную дет-
скую зону, тач-пул с морскими 
звездами, карпами и скатами.

Напомним, что ле-
том прошлого года 
по поручению Сергея 
Собянина начались 
масштабные рабо-
ты на территории 
бывшего ВВЦ. За год 
вместо скоплений 
незаконных постро-
ек и торговых точек 
с сомнительными 

товарами, разрушенного асфаль-
тового покрытия, превращенных 
в урны разоренных клумб и по-
косившихся лавочек появились 
благоустроенные зоны отдыха, 
танцплощадки, школа йоги, 
пинг-понг-клуб, читальни, до-
рожки с прекрасным асфальтом, 
в отремонтированных павильо-
нах открываются современные 
выставки. 

На ВДНХ открылся океанариум, строительство которого про-
должалось в течение двух лет. Общая площадь комплекса 
составила 53 тысячи квадратных метров (с учетом площади 
бассейнов для содержания морских млекопитающих). Ем-
кость водных резервуаров — 25 миллионов литров. Одно-
временно их могут осматривать 1,2 тысячи человек.

ЦИФРА

43 улицы Москвы будут 
благоустроены в столи-
це в этом году в рамках 
реализации крупнейшей 
программы благоустрой-
ства столицы «Моя улица». 

ТРАНСПОРТ

Таким образом, будет создана  
основная часть для Северо-
Западной хорды, которая в 

конечном счете  примкнет  к на-
чалу Северо-Восточной хорды, 
выйдет на Бусиновскую развяз-
ку, на новую дорогу на Шере-
метьево. За счет этого появится  
дополнительная транспортная 
магистраль, которая в значитель-
ной степени разгрузит и Третье 
транспортное кольцо, и МКАД, 

Северо-Западная хорда 
снизит загруженность МКАД

и даст связку между районами. 
На протяжении почти 30-ки-
лометровой хорды планируется 
организовать бессветофорное 
движение. Хорда на 15% снизит 
транспортную загруженность на 
отдельные улицы центра города, 
ТТК, МКАД, а также вылетные 
магистрали: Сколковское, Мо-
жайское, Рублевское, Звениго-
родское, Ленинградское, Волоко-
ламское и Дмитровское шоссе. 

Во время осмотра хода реконструкции Большой Акаде-
мической улицы от улицы Приорова до Дмитровского 
шоссе Сергей Собянин сказал, что строительство сере-
динного участка хорды – Алабяно-Балтийского тоннеля 
и Большой Академической улицы – планируется завер-
шить до конца  нынешнего года.

За 5 лет – с 2011 по 2015 
годы – ввели порядка 
400 км новых дорог. 
Это в 2,4 раза больше, 
чем за предыдущее 
пятилетие.

Более 
500 тыс. 

человек 
посещают ВДНХ 
по выходным 

дням. 
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медицинская помощь. А врачи 
занимаются только своей непо-
средственной работой, а не ра-
ботой медсесетр. Таким образом 
мы на 50% снизили нагрузку на 
участковых педиатров», - пояс-
нила нашему корреспонденту 
Любовь Бухарина.

Кабинет «Здоровое детство» 
работает с понедельника по 
пятницу с 8.00 до 20.00 в две сме-
ны. Прием ведут врач-педиатр 
и специально подготовленная 
медицинская сестра. Здесь ма-

ленького пациента осмотрят, 
оценят состояние его здоро-
вья, оформят необходимые 
справки, выпишут рецепт на 
молочно-раздаточный пункт и 
направления на анализы. При 
необходимости ребенка напра-
вят к специалистам и на допол-
нительные виды исследований, 
а маме закроют больничный 
лист. Записаться на прием сюда 
можно по телефону, через ин-
фомат или портал городских 
услуг.

ГОРОДСКАЯ СРЕДА

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Вместе с Сергеем Собяниным 
в этот день лечебное учреждение 
посетили руководитель Депар-
тамента здравоохранения Алек-
сей Хрипун и префект Северо-
Западного административного 
округа Алексей Пашков. Гостям 
продемонстрировали еще одно 
изобретение поликлиники – ра-
боту службы «Здоровое детство». 
Этот пилотный проект запущен 
с августа прошлого года. Главная 
его цель – разделить потоки здо-
ровых и больных детей, тем са-
мым сократить пациентам время 
ожидания в очередях, а педиа-
тров освободить от рутинной ра-
боты по заполнению различных 
документов, ранее занимавшей 
львиную долю времени. 

«Кабинет «Здоровое детство» 
располагается в другом здании, 
с отдельным входом. Теперь 
мамы, которые приходят в поли-
клинику со здоровыми детьми, 
чтобы получить справки в дет-
ские учреждения или бассейн, 
а также рецепты на молочную 
кухню, не стоят в общей очереди 
с детьми, которым необходима 

Качество по новым 
стандартам стр. 1 
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На базе ДГП № 94 создана единая диспетчерская служба 
круглосуточной неотложной медицинской помощи детям 
на дому, которая обслуживает все детское население 
округа. Прием вызовов ведется тремя диспетчерами по 
многоканальному телефону. В круглосуточном режиме 
работают семь выездных бригад врачей, которые полу-
чают вызов на коммуникатор с помощью компьютерной 
программы. За первый квартал 2015 года служба осуще-
ствила свыше 13,6 тыс. выездов на дом.

Азбучные истины 
для потребителей  
Фонд содействия реформи-
рованию ЖКХ опубликовал 
«Азбуку для потребителей 
услуг ЖКХ».   

На сайте государственной 
корпорации – Фонда со-
действия реформированию 

жилищно-коммунального 
хозяйства - опубликована 
«Азбука для потребителей 
услуг ЖКХ». Это первый в 
России учебник для потреби-
телей услуг ЖКХ, подготов-
ленный в целях повышения 
жилищной грамотности 
граждан и формирования 
хозяйственного отношения к 
общему имуществу в доме.
«Азбука ЖКХ» - проект веду-
щих экспертов отрасли: Ми-
нистерства строительства и 
ЖКХ РФ, Фонда содействия 
реформированию ЖКХ, пар-
тии «Единая Россия» и феде-
рального образовательного 
проекта «Школа грамотного 
потребителя».
«Азбука для потребителей 
услуг ЖКХ» будет интересна 
всем, кто желает улучшить 
свои знания по управлению 
многоквартирным домом. 

Получить 
биометрический 
паспорт? Легко!
Две тысячи москвичей вос-
пользовались предваритель-
ной записью на оформление 
биометрического загранпа-
спорта в центрах госуслуг.      

Для удобства посетителей 
центры «Мои документы» 
г. Москвы с середины июня 
запустили новый проект, ко-
торый упростил для горожан 
оформление биометрическо-
го загранпаспорта. 
В 10 центрах госуслуг (по 
одному в каждом округе, в 
нашем – в районе Хорошево-
Мневники)  открыта пред-
запись на оформление и 
получение биометрического 
загранпаспорта. Записаться 
заранее на удобное время 

посетители могут на Портале 
городских услуг: pgu.mos.ru. 
При этом, как и прежде, в 
центрах «Мои документы» 
сохраняется возможность 
оформить и получить загран-
паспорт нового образца по 
талону электронной очереди. 

Новые почтовые 
марки упростят 
отправку писем
Для отправки простого или за-
казного письма в любую точку 
России теперь достаточно 
одной марки.      

Во всех  отделениях Почты 
России в ближайшее время 
появятся знаки почтовой 
оплаты с номиналом, равным 
установленному тарифу на 
пересылку простой и заказ-
ной письменной корреспон-

денции весом до 20 граммов: 
17 и 35 рублей соответ-
ственно. Марки выпущены 
тиражом 20 и 12,5 млн эк-

земпляров, что в десятки раз 
превышает средний тираж 
художественных марок.
Кстати, марки являются 
художественными и будут не 
только использоваться для 
отплаты пересылки почтовой 
корреспонденции, но и по-
полнят коллекции посткрос-
серов и филателистов.

КОРОТКО

ЗАПИСАТЬСЯ НА ПРИЕМ МОЖНО 
ЧЕРЕЗ ИНФОМАТ

«Это действительно очень 
удобно, - поделилась Елена 
Петрова, мама полугодова-
лой Сонечки. – Теперь чтобы 
выписать рецепт на «молоч-
ку» не нужно приходить к 
своему у частковому педиа-
тру и ожидать в очереди вме-
сте с другими детьми. Сами 
понимаете, для грудничков 
чем меньше лишних контак-
тов, тем лу чше, так что этим 

нововведением мы очень до-
вольны».

Опыт ДГП № 94 по созданию 
службы «Здоровое детство» уже 
с успехом применяется в столич-
ных детских клиниках, а с сентя-
бря этого года в них планируется 
широко использовать и другие 
элементы «Московского стан-
дарта поликлиники». 

ЕКАТЕРИНА СЛЮСАРЬ

снизилась 
смертность 
матерей 
во время родов: 
в 2010 г. – 18,7 случая 
на 100 тыс. родив-
шихся, в 2014 г. – 13,2 
случая на 100 тыс. 
родившихся.

снизилась 
младенческая 
смертность: 
в 2010 г. – 8,4 случая 
на 1 тыс. родившихся 
живыми, в 2014 г. – 
6,1 случая на 1 тыс. 
родившихся.

На 27,4% 

На 29,4% 

снизилось 
количество отказов 
от новорожденных 
детей в роддомах: 
в 2010 г.  - 432 случая, 
в 2014 г. -  224 случая. 

На 51,2% 

крупных 
амбулаторных 
центров 

создано на базе 
отдельных поли-
клиник.

40 единиц 
современного 
оборудования  
поставлено в учреж-
дения детского 
здравоохранения.

Более 
15,5 тыс. 

В нашем округе
В 2014 году на терри-
тории округа начато 
строительство зна-
кового  объекта дет-
ского здравоохране-
ния: перинатального 
центра на 450 коек на 
территории ГКБ № 67 
им. Ворохобова. 
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Прикупить баночку-другую 
варенья жители Северо-Запада 

могли уже на торже-
ственной церемонии 
открытия «сладкого» 
фестиваля 13 августа. 

Концертная про-
грамма буквально 
пестрила многообра-
зием тематических и 
жанровых компози-
ций. Театр украше-
ний «Рясны» из клуба 
«Феникс» (Щукино) 
познакомил гостей с 

танцами народов мира, а эстрад-
ные студии и танцевальные кол-
лективы КЦ «Салют» из Южного 
Тушина покорили публику ди-
намичным хип-хопом, лирич-
ным вальсом и трогательными 
миниатюрами. 

Задолго до начала празднич-
ной программы дети успели 
вдоволь наиграться в огромные 
шашки и побегать в громадных 
ластах.

Завершился первый день фе-
стиваля масштабным и зрелищ-
ным флешмобом от участников 
клуба «Юнивита» из района 
Хорошево-Мневники. 

ОЛЬГА МАЛЫХИНА

Вкаждом округе столицы –
своя тематическая пло-
щадка. У нас самый что ни 

на есть «Смородиновый край». 
По доброй традиции местом 
проведения фестиваля в СЗАО 
стала площадь перед ТЦ «Калей-
доскоп», что на улице Сходнен-
ской, вл. 56. 

В летних шале для гостей под-
готовлены сладкие угощения из 
ягод: свежее повидло, варенье из 
фруктов, овощей, орехов и даже 
арбузных корок, всевозможные 
джемы. А в ресторанном двори-
ке предлагается разнообразное 
меню для самых искушенных 
гурманов. Юных посетителей фе-
стиваля ждут творческие мастер-
классы, подвижные игры, спор-
тивные эстафеты, викторины, 
конкурсы. Помимо развлечений 
и возможности приобрести что-
нибудь вкусное или полезное 
каждый день будет проходить 
концертная программа, подго-

На прошлой неделе стар-
товал Фестиваль варенья 
«Московское лето». На один-
надцать дней, с 13 по 23 
августа, город стал большой 
фруктово-ягодной поляной.

РАЙОН - ОКРУГ - ГОРОД

дословно

Владимир 
ЕФИМОВ,
руководитель 
Департамента 
городского иму-
щества Москвы:

- Возможность обра-
титься за оказанием 
государственных услуг 
в области земельно-
имущественных от-
ношений  через  Портал 
городских услуг появи-
лась еще в 2013 году. 
Практика показала, 
что электронная форма 
взаимодействия значи-
тельно сокращает ко-
личество ошибок, часто 
допускаемых нашими 
контрагентами при 
подготовке бумажных 
обращений. Более того, 
перевод государственных 
услуг исключительно в 
электронный вид позво-
лит ускорить и упростить 
обращение в госорган.

ХРОНОГРАФ1960

55 лет назад на этой неделеДолжны ли машины московского 
такси быть одного цвета?

  Да, машины должны быть одного цвета 

  Я определяю машины такси по специальным

     атрибутам: «желтый колпак» сверху машины,

     шашечный пояс и наличие таксометра в салоне 

  Я пользуюсь только службой заказа 

     и не останавливаю такси на улице 

  Не знаю, мне все равно 

* Опрос проводился на сайте Департамента транспорта  и развития дорожно-
транспортной инфраструктуры города Москвы.

Поступай как знаешь

Увыпускников школ 
горячая пора – при-
шло время выбора вуза, 

с которым будет связано 
несколько следующих лет 
жизни. Копии документов 
поданы, списки поступивших 
абитуриентов на сайтах вузов 
вывешены: у кого-то пред-
почтения совпали с резуль-
татом, а кому-то придется 
учиться в институте, который 
был запасным вариантом. 
В распоряжении юношей и 
девушек есть всего несколько 
дней, чтобы не прогадать с 
будущей альма-матер и отдать 
оригиналы туда, куда требу-
ется.
Моя дальняя родственница, 
пожилая тетушка, только 
недавно с удивлением узнала 
о системе поступления по 
результатам ЕГЭ. Разобра-
лась она не сразу – пришлось 
долго объяснять, что вы-
пускные экзамены в школе 
напрямую связаны со всту-
пительными испытаниями 
в вуз, и это сегодня, по сути, 
одно и то же. Поняв, наконец, 
она заявила, что раньше было 
значительно сложнее. «Ведь, 
помнишь, нам приходилось 
сначала сдавать экзамены 
выпускные, а потом без рас-
качки – еще и вступительные 
в институт, – сказала моя 
родственница. – Это был 
такой стресс! И поступали 
мы в один, максимум - два 
вуза, а не как сейчас – в пять 

одновременно, да еще на три 
специальности!»
Иногда действительно 
кажется, что современной 
молодежи переход из школы 
в институт дается гораздо 
легче. Чего проще – отдал 
копии аттестата и результа-
тов ЕГЭ в несколько вузов и 
сиди жди. Никаких тайн и 
недомолвок – вузы ежедневно 
выкладывают на своих сайтах 
списки подавших документы 
абитуриентов с указанием 
баллов ЕГЭ. Смотри, думай, 
выбирай. Это скорее даже 
приятное занятие.
Но волнение, конечно, ни-
куда не уходит. Для многих 
юношей и девушек период 
поступления в институт 
становится настоящей про-
веркой на крепость нервной 
системы. И это не досужие 
слова. В прошлом году дочке 
моих знакомых, поступавшей 
в вуз, пришлось даже пройти 
лечение у психолога. Слава 
Богу, она поступила. Но в 
этом году конкуренция среди 
абитуриентов только повы-
силась – число столичных 
выпускников, набравших 
максимальное количество 
баллов на ЕГЭ, выросло на 
24%.
Конечно, ничего страшного 
в том, если не поступишь в 
вуз, нет – и это знает любой 
взрослый. Только вот понять 
это наши дети смогут лишь 
тогда, когда вырастут сами.

Тамара ШОРИНА, главный редактор

ПРОШУ 
СЛОВА

Полет на корабле 
продолжался 
более 25 часов, за 
это время корабль 
«Спутник-5» со-
вершил 17 полных 
витков вокруг 
Земли.  Белка и 
Стрелка,  в от-
личие от собак 
Чайки и Лисички, 
которые погибли в катастрофе 
такого же корабля при неудач-
ном старте 28 июля, вернулись  
на Землю невредимыми.
Основной целью эксперимен-

та по запуску 
животных в 
космос  было 
исследование 
влияния фак-
торов косми-
ческого полета 
на организм 
животных и 
других био-
логических 

объектов, отработка систем, 
обеспечивающих жизнедея-
тельность человека, безопас-
ность полета и благополучное 
возвращение на Землю. 

19 августа 1960 года 
Белка и Стрелка –
советские собаки-

космонавты – 
совершили орби-

тальный космиче-
ский полет.

ФЕСТИВАЛЬ

В округе раскинулся 
«Смородиновый край»

товленная творческими коллек-
тивами округа. 

У к р а ш е н и е м 
площадки стали 
огромная банка с 
вареньем и боль-
шая кастрюля с по-
варешкой, распи-
санные вручную. 
Эти элементы на 
протяжении меся-
ца создавали луч-
шие московские 
дизайнеры. 
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Украшением 
площадки стали 
огромная банка 

с вареньем и 
большая кастрю-
ля с поварешкой, 

расписанные 
вручную. 



МОСКВА №  2 9 / 2 5 7|17. 0 8 . 2 0 15
5СЕВЕРО-ЗАПАД

О Ф И Ц И А Л Ь Н Ы Й  С А Й Т  П Р Е Ф Е К Т У Р Ы  С З А О :  W W W . S Z A O . M O S . R U  |  О Ф И Ц И А Л Ь Н Ы Й  С А Й Т  Г А З Е Т Ы  « М О С К В А .  С Е В Е Р О - З А П А Д » :  W W W . S Z A O P R E S S A . R U ,  W W W . T I I C . R U

Улице Народного Ополчения  
вернут  тротуары, газоны и деревья 
Именно здесь, на пересе-

чении улиц, трасса будет 
проходить в тоннеле, при-

чем очень необычном – винче-
стерного типа (в Москве таких 
еще не было). В винчестерном 
тоннеле потоки транспорта в 
разных направлениях идут не 
параллельно, а на разных уров-
нях - один под другим. Столич-
ный градоначальник объяснил, 
что решение построить именно 
такой тоннель было принято 
не случайно – дело в том, что 

таем с жителями, стараемся ми-
нимизировать их неудобства, 
- рассказал Андрей Сбитнев. - 
Практически все окна, выходя-
щие на стройку, были заменены 
на шумозащитные, кроме того, 
работы ведутся только в двух-
сменном режиме, ночью они 
прекращаются». И если послед-
нее обстоятельство немного 
увеличивает сроки строитель-
ства, то закрытие части улицы 
Народного Ополчения для ав-
тотранспорта (за исключением 
автобусов, троллейбусов, марш-
рутных такси и машин спец-
служб) позволяет приблизить 
дату открытия тоннеля. 

Когда строительство закон-
чится, близость трассы к жилым 
домам сохранится прежней – 14 
метров, но движение уйдет вниз 
на 6 – 8 метров, к тому же ма-
шины не будут останавливать-
ся и вновь трогаться с места, а 
значит, уменьшится количество 
выделяемых ими выхлопных 
газов. Кроме того, на улице На-
родного Ополчения установят 4 
шумопоглощающих экрана дли-
ной более 3,7 км. 

СВЕТЛАНА БУРТ

родного Ополчения от Алабяно-
Балтийского тоннеля в сторону 
Звенигородского шоссе. Пеше-
ходные переходы станут только 
подземными и надземными – 
это необходимо, чтобы ликви-
дировать светофоры. 

Гости, присутствовавшие на 
стройплощадке, смогли как бы 
в разрезе увидеть строящийся 
тоннель. Андрей Сбитнев, заме-
ститель директора по производ-
ству ОАО «Мостотрест» – гене-
рального подрядчика – пояснил, 
что именно делается в данный 
момент: «Мы вышли на полный 
цикл строительства тоннеля. 
Сейчас возводится левый тон-
нель (по ходу движения от метро 
«Октябрьское поле» к Звениго-
родскому шоссе), и уже вырисо-

ИЗ ПЕРВЫХ РУК

вываются его секции. В сентябре 
планируется приступить к работе 
над правым тоннелем и осенью 
следующего года полностью за-
вершить работы». «Это сложней-
шее инженерное сооружение, –
отметил  Сергей Собянин. –
Надеюсь, что оно будет закон-
чено в 2016 году, хотя по планам 
срок был установлен на 2017 год. 
По окончании реконструкции 
мы проведем комплексное бла-
гоустройство улицы Народного 
Ополчения, вернув на нее удоб-
ные тротуары, газоны и деревья». 

Все с нетерпением ждут это-
го момента, но пока, глядя на 
дома, расположенные около 
стройки, нельзя не подумать 
об их жильцах – вероятно, им 
приходится нелегко. «Мы рабо-

Чуть более года назад портал «Наш город» (gorod.mos.ru), 
на котором сегодня  зарегистрированы более 600 тысяч 
активных москвичей, объявил о старте собственного дви-
жения «Я – волонтер Москвы!».  

бланк с описанием проблемы. 
Волонтер портала «Наш город», 
у которого есть персональный 
ключ от такого ящика, лично 
просмотрит все сообщения, от-
правит их на портал и прокон-
тролирует своевременность и ка-
чество проведенных работ.

Результаты решения пробле-
мы можно будет узнать непо-
средственно на портале, либо с 
получением соответствующей 
информации на свою электрон-

Сегодня  участники движе-
ния готовы помочь каж-
дому, кто не пользуется 

или затрудняется пользоваться 
компьютером или не знает, куда 
обращаться, чтобы оперативно 
решить проблемы в своем дво-
ре или доме и сделать свой двор 
чище, красивее и комфортнее.  

В столичных центрах государ-
ственных услуг появились яркие 
зеленые ящики, в которые до-
статочно бросить заполненный 

ную почту или телефон. Проект 
начинает работу уже в этом меся-
це: заходя в центр услуг «Мои до-
кументы», обратите внимание на 
зеленый ящик и цветные бланки, 
на которых дана информация о 
портале «Наш город» и темах, по 
которым можно будет написать 
волонтеру портала: о неубранном 
дворе, переполненной мусором 
контейнерной площадке, разме-
щенных на фасаде дома объявле-
ниях и рисунках, наличии ям во 
дворе, неисправном пандусе, не-
качественном содержании малых 
архитектурных форм, а также дет-
ской и спортивной площадок. 

ДИНА ИВАНОВА

Сообщайте о городских проблемах через волонтеров

НАШ ГОРОД

дома здесь стоят очень близко к 
трассе, поэтому расширять про-
езжую часть уже невозможно. А 
раз нельзя расширить, значит, 
нужно углубить. В итоге в каж-
дом направлении будет по три 
полосы движения, кроме того, 
справа и слева от основной ма-
гистрали появятся дублеры, 
уводящие транспорт на приле-
гающие улицы - Маршала Ту-
хачевского, Берзарина и другие. 
Основной поток машин будет 
идти без остановок по улице На-

10 августа мэр Москвы Сергей Собянин, руково-
дители профильных департаментов и префект 
Северо-Западного округа Алексей Пашков по-
бывали на стройплощадке в районе пересечения 
улиц Народного Ополчения и Берзарина. 

ГЛАВНАЯ ТЕМА
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ПЕРВЫЙ ЗАМЕСТИТЕЛЬ РУКОВОДИТЕЛЯ 
ДЕПАРТАМЕНТА  СТРОИТЕЛЬСТВА 

Г. МОСКВЫ ПЕТР АКСЕНОВ

НАША СПРАВКА
Северо-Западная хорда - это новая скоростная магистраль, 
которая пройдет через северные и западные районы столи-
цы от Сколковского до Дмитровского шоссе. Трасса соеди-
нит крупные шоссе: Сколковское, Можайское, Рублевское, 
Звенигородское, Волоколамское, Ленинградское и Дми-
тровское. В районе Дмитровского шоссе будет обеспечен 
удобный выезд с Северо-Западной на Северо-Восточную 
хорду с движением в сторону аэропорта Шереметьево либо 
в сторону Ярославского шоссе. Общая протяженность хор-
ды составит 30 км. Строящаяся трасса должна значительно 
снизить нагрузку на множество улиц, ТТК, МКАД и приле-
гающие участки вылетных магистралей.

РАБОТЫ ИДУТ ПОЛНЫМ ХОДОМ

Сергей Собянин: 
«Это сложнейшее инженерное 
сооружение.  Надеюсь, что оно будет 
закончено в 2016 году, хотя по планам 
срок был установлен на 2017 год».
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НАША СПРАВКА

Столичная программа 
включает все обязатель-
ные виды работ, утверж-
денные федеральным 
законодательством, а 
также ряд дополнитель-
ных работ, рекомендован-
ных экспертным сообще-
ством и учитывающих 
специфику жилищного 
фонда Москвы (значитель-
но расширен перечень 
работ, в него включены 
работы по ремонту или 
замене мусоропроводов, 
ремонту или замене 
внутреннего водостока, 
ремонту системы дымоу-
даления и противопожар-
ной автоматики, ремонту 
пожарного водопровода, 
разработка проектной 
документации, проведение 
оценки соответствия и 
строительный контроль).

Необходимость программы капитального ремонта Москвы 
назрела давно: она должна помочь ликвидировать нако-
пившийся недоремонт. Без капитального ремонта через 
несколько лет дома просто начнут разваливаться. К сожа-
лению, дома стареют быстрее, чем их успевают ремонти-
ровать. Это происходит даже несмотря на то, что в Москве 
в последние пять лет ежегодно ремонтировалось за счет 
бюджетных средств по 2500 - 3000 домов.

Программ такого масштаба 
в Москве еще не было: с 
2015 по 2044 годы плани-

руется отремонтировать 31 728 
домов общей площадью 244 259 
500 кв. м и 325 000 инженерных 
систем. При этом уже в ближай-
шие два года предстоит привести 
в порядок почти две тысячи до-
мов, а помимо этого – заменить 
более шести тысяч лифтов. 

Программа капре-
монта предусматри-
вает ремонт всех мно-
гоквартирных домов 
столицы, за исклю-
чением домов, подле-
жащих сносу, а также 
домов, где менее трех 
квартир и таунхаусов.

Программа капитального ре-
монта в Москве -   максимально 
прозрачная.  Создан удобный  
сервис поиска домов на портале. 
Город поступил предельно честно 
по отношению к жителям, сделав 
максимально детальную про-
грамму. Это позволило жителям 
реально оценить свои возмож-
ности по уходу на спецсчет или к 
региональному оператору. В ходе 
перехода на новую систему капре-
монта в Москве была максималь-
но гарантирована свобода выбора 
способа формирования фондов.

Размер московского взноса по-
зволяет сделать реальный ремонт 
в запланированные сроки. При-
чем Москва увеличила федераль-
ный список на те работы, которые 
были предложены москвичами во 
время голосования на сайте про-
екта «Активный гражданин».

Минимальный размер взноса 
на капитальный ремонт, уста-
новленный в Москве, был опре-

делен по результа-
там консультаций 
со специалистами 
по капитальному 
ремонту, строи-
тельству и жилищ-
ному хозяйству, 
п р е д с е д а т е л я м и 
ТСЖ, ЖСК и пред-

ставителями саморегулируемых 
организаций. Этот вопрос об-
суждался на комиссии по ЖКХ в 
Московской городской Думе, за-
седаниях Общественной палаты 
города Москвы и на президиуме 
Совета муниципальных депута-
тов. Прежде, чем объявить цену 
15 рублей, изучили все «за» и 
«против» и пришли к выводу, что 
только эта цена позволяет каче-
ственно проводить капремонт 
по всем стандартам и по всем на-
правлениям, которые определе-
ны в программе. 

АКТУАЛЬНО

Капитальный ремонт:
программ такого масштаба в Москве еще не было

КАКИЕ РАБОТЫ БУДУТ ВЫПОЛНЕНЫ 
В РАМКАХ ПРОГРАММЫ КАПИТАЛЬНОГО РЕМОНТА

Москва увеличила
федеральный 

список на работы, 
которые были 
предложены 
москвичами.

ВОПРОС-ОТВЕТ

По соцнайму сколько 
надо платить?

За капитальный ремонт платят 
только собственники. Нани-
матели жилых помещений не 
платят. Это принципиальная 
позиция города. Есть случаи 
в ряде регионов, когда плата 
за наем увеличивается сораз-
мерно плате за капремонт. С 
точки зрения экономики это 
может и логично, потому что 
все равно кто-то должен нести 
расходы. Это же не соцнаем, 
а просто наем. Люди живут, и 
они должны нести расходы за 
амортизацию дома. Но в Мо-
скве принципиальная позиция, 
что это не так. Город в полном 
объеме (6 млрд рублей в год) 
платит за помещения, которые 
находятся в собственности го-
рода. В том числе и за нежилые 
помещения.

А где гарантия, что мои 
деньги дойдут до фонда? 

Платежка-то от ДЕЗ пришла.
В городе создана система 
многофункциональных цен-
тров. 80% домов пользуются 
услугами МФЦ и получают 
одну платежку от много-
функционального центра, 
в которую заложены все 
жилищно-коммунальные услу-
ги. В том числе в этой платеж-
ке появилась строка «Взнос 
на капитальный ремонт». Там 
указаны реквизиты Фонда 
капитального ремонта, и при 
оплате Единого платежного 
документа, в котором есть 
строка «Капитальный ремонт», 
средства поступают в банк и 
расщепляются на счет регио-
нального оператора.
Любой собственник может 
обратиться в фонд и удосто-
вериться, что средства по его 
квартире поступили. Любой 
собственник может обратиться 
и уточнить сумму, которая со-

брана по его дому. Поэтому для 
80% домов этой проблемы нет.
Для домов, которые не работали 
через систему МФЦ и которым 
платежка приходила от ДЕЗ, 
сегодня печатается отдельный 
платежный документ. Он при-
ходит в отдельном конверте с 
надписью «Единый платежный 
документ города Москвы». Там 
одна услуга, и деньги точно 
так же поступают на счет ре-
гионального оператора. Если 
у собственников возникают 
вопросы, они могут обратить-
ся за помощью по телефону 
отдельной «горячей линии» по 
начислениям. Можно проверить 
и удостовериться, что это дей-
ствительно тот документ.

Меня не устраивают сро-
ки в региональной про-

грамме. Почему я должен 
платить за ремонт, который 
в моем доме будет только 
через 30 лет?
Региональная программа — 
это не догма. Она ежегодно 
актуализируется, и только 
за ближайшие пару месяцев 
Фонд капитального ремонта 
принял решение по 500 до-
мам сдвинуть сроки на более 
ранние. Мониторинг не во всех 
случаях дал четкие оценки по 
состоянию дома. Вышли в поле, 
посмотрели — действительно 
требуется ремонт. Собственни-
ки могут всегда обратиться в 
столичный Фонд капремонта, 
где зафиксируют этот вопрос, 
еще раз обследуют дом. Может 
быть, мониторинг в этом доме 
проводился 3-4 года назад и 
там произошли какие-то изме-
нения в худшую сторону. Тогда 
ремонт дома будет сдвинут на 
более ранний срок.

Пенсионеры будут по-
лучать льготы на оплату 

капремонта?

Такой льготной категории нет. 
В основном все пенсионеры се-
годня относятся к той или иной 
льготной категории. И они мо-
гут выбрать, какую льготу они 
хотят получать. Первое — если 
вы льготник, то в Едином пла-
тежном документе капремонт 
вам посчитан с учетом льготы. 
Если вы считаете, что закралась 
ошибка, или вы в свое время 
не заявили на льготу, то для 
этого есть отдельная «горячая 
линия». Фонд капитального ре-
монта выпустил специальные 
брошюры, в которых постарал-
ся объяснить основные направ-
ления программы, в том числе 
социальной политики. Они есть 
в информационной комнате в 
каждой управе. Они разносятся 
активистами по квартирам. Их 
можно скачать на сайте Фонда 
капитального ремонта.

На что идут деньги по 
строке «Ремонт и содер-

жание жилища»? Это почти 
18 рублей с квадратного 
метра. На мытье лестниц раз 
в месяц?
Содержание включает в себя 
несколько больших блоков. 
Первое – это действительно 
уборка помещений, не только 
мытье лестниц, но и лифта и 
приквартирных холлов. Это 
небольшие затраты. Второе 
направление – вывоз бытового 
мусора. Третье направление – 
текущее содержание, под-
готовка систем к зиме, ото-
пительному сезону. Плановая 
работа в доме проводится в 
течение всего года. И нужно 
понимать, что после капи-
тального ремонта возможные 
затраты могут и снизиться. 
Это отдельный вопрос для 
обсуждения с управляющей 
компанией, но это совершенно 
разные работы и затраты. И 
одно не исключает другое.

Александр СИДЯКИН, зампредседателя 
Комитета ГД по жилищной политике и ЖКХ:

– Многие спрашивают: почему 15 руб. На мой взгляд, 
надо спрашивать в Санкт-Петербурге, где за 1 кв. м 
сумма взноса установлена в 2 руб. Что можно сделать 
на 2 руб.? Лампочки Ильича поменять? На мой взгляд, 
это чистейший популизм. Нужно честно объяснить что 
сколько стоит, а не заниматься политическими играми.
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ГОРОДСКАЯ СРЕДА

ПАНОРАМА НЕДЕЛИ

Более 61% участников опроса 
«Твой газон - твои правила!» 
в проекте  «Активный граж-
данин» за прошедшие восемь 
недель голосования выбрали 
регулярную стрижку газонов.  

«Большинство участников 
опроса (61%) выбирают ре-
гулярную стрижку газонов. 
От двора на ул. Планерной, 
д. 12, 14 (район Северное 
Тушино), в голосовании 
приняли участие 114 жите-
лей, из них 74 человека (65%) 
поддержали регулярный 
покос. Не хотят менять пра-
вила покоса и жители двора, 
который объединяет дом 5 
в 3-м Митинском переулке 
и дома 26, 28, 30 по улице 
Барышихе (район Митино). 
В рейтинге самых активных 
дворов он занимает третье 
место. Из 110 голосов 66 

(60%) - за регулярный покос. 
Эксперимент по выбору 
правил кошения газонов 
проводится для лета ны-
нешнего года. Если во дворе 
свое мнение выскажут не 
менее 150 человек и более 
70% из них выберут вариант, 
отличающийся от действую-
щего регламента, то газон во 
дворе начнут скашивать по 
новым правилам. В случае 
если в ходе электронного 
референдума соотношение 
голосов изменится, то будет 
восстановлен действующий 
регламент покоса. 

Твой газон - твои правила!

В настоящее время Департа-
мент строительства Москвы 
совместно с генеральной 
подрядной организацией 
проводит работы по бетони-
рованию пролетных строений 
эстакады на Волоколамском 
шоссе в районе станции метро 
«Тушинская».    

В связи с производством 
работ в районе дома 20/2 
с 30 июля 2015 года при 
движении в сторону центра 
вводится частичное ограни-
чение: вместо трех движение 
будет осуществляться по 
двум полосам. Просьба во-
дителям заранее выбирать 
более удобные маршруты 
движения.
Напомним, основная цель 

строительства эстакады - 
устройство двухуровневой 
развязки с существующими 
и проектируемыми местны-
ми проездами, в том числе 
и подъездом к вестибюлю 
станции метро «Тушинская» 
и проектируемому ТПУ. 
Кроме того, строительство 
дублера по нечетной сторо-
не Волоколамского шоссе 
позволит организовать 
оптимальный подъезд к ста-
диону «Открытие Арена» и 
развивающейся территории 
Тушинского аэродрома.
По контракту работы 
должны быть завершены 
в декабре текущего года, 
однако строители обещают 
движение по эстакаде от-
крыть досрочно. 

Ограничение движения в районе 
строительства эстакады 
на Волоколамском шоссе 

СТРОИТЕЛЬСТВО

Конкурс проводится по 
инициативе столичного 
стройкомплекса и имеет 

престижный статус. Приятно, 
что среди победивших объек-
тов есть и представители наше-
го округа. Так, станция метро 
«Спартак» выиграла в номина-
ции «Лучший реализованный 
проект строительства объектов 
транспортной инфраструктуры»,
а стадион «Открытие Арена» — в 
номинации «Лучший реализо-
ванный проект строительства 
объектов спортивного назначе-
ния». Кроме того, лучшим реа-
лизованным проектом строи-
т ел ь с т в а м ног ок в ар т и рн ы х 
домов эконом-класса стал дом 
в районе Хорошево-Мневники 
(ул. Мневники, д. 23). Награды 
победителям конкурса вручал 
мэр Москвы Сергей Собянин.

Он также наградил  жителей 
столицы, удостоенных звания 
«Почетный строитель города 
Москвы».

В высоком темпе

По словам столичного градо-
начальника, темпы строитель-
ства в Москве сегодня выше, чем 
в любом другом европейском го-
роде. За последние годы в столи-
це было построено около 40 млн 
кв. метров различной недвижи-
мости, 250 школ и детских садов, 

«Спартак» 
всегда будет первым

но на этой арене пройдет фи-
нальный матч чемпионата мира 
по футболу в 2018 году.

Лучшие из лучших

Стоит отметить, что число 
номинаций позволяет учесть 
все достижения в столичной 
градостроительной сфере. На-
пример, в номинации «Луч-
ший реализованный проект 
строительства объектов учебно-
образовательного и учебно-
воспитательного назначения» 
выиграло детское образователь-
ное учреждение на ул. Перовской, 
а в номинации «Лучший реали-
зованный проект строительства 
лечебно-оздоровительных объ-
ектов» — городская поликлини-
ка № 45.

Победители конкурса опреде-
лялись по итогам голосования 
городской конкурсной комиссии, 
а также с помощью открытого об-
щегородского голосования.  

КОНСТАНТИН ЖАРОВ 

В честь Дня строителя на 
территории спортивного 
комплекса «Лужники» про-
шла церемония награж-
дения конкурса в области 
строительства «Лучший 
реализованный проект 
2014 года». 

ц
и

ф
р

а
«народных парка» в Москве 
планируется завершить ко Дню города.

Многофункциональный 
гостинично-деловой 
комплекс по адресу: 
ул. Кулакова, д. 20, корп. 1. 

ЧТО 
ПОСТРОЯТ

РЯДОМ 
ПО

Многофу нк циона льный 
г о с т и н и ч н о -д е л о в о й 
комплекс общей пло-

щадью  113 560 кв. м. сдан в экс-
плуатацию и вместил в себя 330 
различных предприятий и ор-
ганизаций. 

Го с т и н и ч н о - с п о р т и в н ы й 
комплекс  занимает  25 510 кв. м
(спортивный клуб - 8260 кв. м,
гостиница на 207 номеров - 
17 250 кв. м);  а  офисно-деловой 
комплекс - 42 630 кв. м.  Числен-
ность сотрудников предприятий 
и организаций составит более 
4000 человек, и основная часть из 
них  - жители района Строгино.

В комплексе размещены: апте-
ка, медицинский центр, стомато-
логическая клиника, магазины 
обуви, белья и одежды, салоны 
красоты, магазины сувениров, 
предприятия общественного 
питания и т.д. Также здесь будет 
функционировать ряд производ-
ственных компаний.

В  подземной  площади преду-
смотрены места для не менее  
1146  машин. 

18 станций метро, а также по-
рядка 400 км дорог. Сергей Собя-
нин подчеркнул, что чем актив-
нее строится город, тем сильнее 
бьется ритм его жизни. Новые 
жилые кварталы с детсадами, 
дорогами, поликлиниками, ме-
тро позволяют создать уютную и 
комфортную обстановку, чтобы 
москвичи спокойно растили де-
тей, жили и работали в любимом 
городе. В Москве возводятся объ-
екты уникального уровня и мас-
штаба — стоит хотя бы отметить 
новый океанариум на ВДНХ, 
оранжерею в Ботаническом саду, 
Ледовый дворец на ЗИЛе, Цен-
тральный детский магазин на 
Лубянке, Технопарк Физтеха на 
Дмитровском шоссе.

Уникальным является и 
спорткомплекс «Лужники», в 
котором проводилась церемо-
ния награждения победителей 
конкурса. Сейчас там идет ре-
конструкция — на месте старого 
стадиона, сохраняя его истори-
ческой облик, возводится одна 
из самых лучших и современных 
в мире футбольных арен. Имен-

53
Бахчевой сезон в столице 
продлится два месяца и за-
вершится в начале ноября. На 
Портале открытых данных 
Правительства Москвы в 
связи с началом бахчевого 
сезона открылась карта офи-
циальных бахчевых развалов, 
расположенных в столице.  

Все бахчевые развалы (а их 
будет более 200) благодаря 
данным, предоставленным 
Департаментом торговли и 
услуг города Москвы, разме-
щены на специальной карте 
Портала открытых данных. 
Информацию также можно 
посмотреть в виде табли-
цы. По каждому бахчевому 
развалу представлен четкий 
адрес, общая площадь (от 6 

до 20 кв. м), период размеще-
ния, а также номер договора.
Продукция, представлен-
ная на бахчевых развалах 
Москвы, в основном по-
ступает из Астраханской и 
Волгоградской областей, 
Ставропольского края, а 
также Дагестана. Поставщи-
ками являются фермерские 
хозяйства вышеназванных 
областей, московские фир-
мы, закупающие продукцию 
в местах производства и по-
ставляющие в розничную и 
мелкорозничную сети. 

Где купить арбуз?
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БЕЗОПАСНЫЙ ОКРУГ

8-495-495-51-70

Уважаемые жители!
Префектурой совместно с прокуратурой организована 

работа постоянно действующей «горячей линии» 
по вопросам обеспечения общественной безопасности.

Вы можете анонимно сообщить:
  о фактах незаконной миграции, незаконном проживании 

иностранных граждан в «резиновых» квартирах;
  о фактах незаконной сдачи квартир в аренду;

  о фактах незаконного оборота наркотиков 
и наркопритонах;

  о бесхозных транспортных средствах, находящихся 
во дворах жилых домов.

КОРОТКО

Прокурор СЗАО Андрей 
Цыганов (на фото) отме-
тил, что работники про-

куратуры округа принимали 
меры по защите прав и свобод 
граждан, интересов общества и 
государства, противодействию 
нарушениям законности и пра-
вопорядка, борьбе с преступ-
ностью. Определив в качестве 
приоритетных задач защиту прав 
граждан,  органы прокуратуры 
сосредоточили усилия на выяв-
лении и фактическом устране-
нии нарушений закона.

В I полугодии 2015 года про-
куратурой округа выявлено 117 
нарушений закона, допущен-
ных по делам cледственного 
комитета, 549 нарушений вы-
явлено в следственных органах 
МВД и 1148 нарушений - в ор-
ганах дознания. 

Подвели итоги

«В центре нашего внимания 
традиционно находилась орга-
низация надзора за соблюдением 
федерального законодательства, 
законодательства о противо-
действии экстремизму и терро-
ризму, об обращениях граждан, 
о жилищных правах, о защите 
субъектов в предприниматель-
ской деятельности», - отметил 
прокурор Андрей Цыганов. 

На совещании, посвященном подведению итогов ра-
боты органов прокуратуры Северо-Западного адми-
нистративного округа по укреплению законности и 
правопорядка за I полугодие 2015 года, присутствовали 
заместитель префекта СЗАО г. Москвы Сергей Буянкин,  
руководители окружных правоохранительных органов, 
Тушинский и Хорошевский межрайонные прокуроры, 
коллектив прокуратуры округа.

УЧЕНИЯ

Согласно легенде учений, во 
время проведения спор-
тивного мероприятия за-

горелась одна из трибун, в ре-
зультате распространения очага 
пожара произошел обвал несу-
щих конструкций стадиона. Ров-
но в полдень на пульт дежурному 
поступил сигнал о пожаре. Все 
отраслевые службы округа были 
тут же проинформированы о про-
исшедшем с помощью системы 
оповещения. Уже через семь ми-
нут прибыли пожарные расчеты: 
пять автоцистерн, два автонасо-
са, два аварийно-спасательных 
автомобиля и дежурный караул. 
В эвакуации людей из здания 
приняли участие две группы 
спасателей. Подъехавшие брига-
ды «Скорой помощи» приняли 

предполагаемых пострадавших и 
оказали им первую помощь.

Пока спасатели выводили лю-
дей, возникла другая непредви-
денная ситуация: пламя якобы 
перекинулось на крышу. Пожар-
ные с помощью автоподъемника 
поднялись на крышу стадиона и 
произвели тушение. Через 20 ми-
нут очаг возгорания был полно-
стью ликвидирован.

В учебном мероприятии при-
няли участие представители 

Тренировка прошла 
на «отлично»

тать при возгорании магниевой 
стружки на заводе ДСК. Так как 
порошковое тушение довольно 
дорогостоящее, этот автомобиль 
применяется при ликвидации 
только крупных пожаров. 

Участ н и к ам мероп ри я т и я
п р одемонс т ри р ов а л и т а к же 
комплекс «Мультилифт», авто-
цистерны, автомобили радиаци-
онной, химической разведки и 
другую спецтехнику.

В целом, по мнению руковод-
ства МЧС, учения прошли эф-
фективно и слаженно, показав 
готовность окружных служб к 
ликвидации возможных чрезвы-
чайных ситутаций.

«На данных командно-штабных 
учениях были задействованы 30 
единиц техники и 120 человек, - 
прокомментировал начальник 
Управления по СЗАО Главно-
го управления МЧС России по 
г. Москве Андраник Гаспарян. - 
Я думаю, что прошедшие учения 
можно оценить положительно». 

ЕКАТЕРИНА ЦВЕТКОВА

На стадионе «Открытие Аре-
на» состоялись командно-
штабные учения по лик-
видации чрезвычайных 
мероприятий, проходившие 
под руководством префек-
та СЗАО Алексея Пашкова. 
Спасатели-огнеборцы про-
демонстрировали опера-
тивность и слаженность 
действий по тушению пред-
полагаемого очага возгора-
ния и эвакуации людей.

префектуры СЗАО, Управления 
по СЗАО ГУ МЧС, УВД по СЗАО 
ГУ МВД России по г. Москве, 
ГБУ «Автомобильные дороги» и 
Департамента здравоохранения. 
Как отметил префект Северо-
Западного административного 
округа Алексей Пашков, пла-
новые учения МЧС позволили 
спасателям совместно с отрас-
левыми службами округа по во-
просам безопасности проверить 
слаженность своей работы в 
чрезвычайных ситуациях и опе-
ративность действий от момента 
оповещения до тушения пожара 
и эвакуации людей. 

В ходе отработки практических 
действий зрителям была пред-
ставлена специальная, спаса-
тельная, аварийно-спасательная 
и инженерная техника Управ-
ления по СЗАО ГУ МЧС РФ по 
Москве. Некоторая из них уни-
кальна. Например, в Москве 
на сегодняшний день всего три 
автомобиля порошкового туше-
ния, и один из них есть в нашем 
Северо-Западном округе. Год 
назад его уже довелось испы-

Алексей ПАШКОВ, префект СЗАО:

– На стадионе «Открытие Арена» в 2018 году прой-
дут игры чемпионата мира по футболу, и органы тер-
риториальной исполнительной власти совместно 
с городскими отраслевыми службами должны обе-
спечить безопасность каждого посетителя. Вопросу 

безопасности жителей и гостей столицы, которые посещают 
стадион, мы уделяем особое внимание. Плановые учения по-
зволили проверить скоординированность работы всех служб 
округа по ликвидации чрезвычайных ситуаций.

НАША СПРАВКА

Стадион «Открытие 
Арена» на Волоколамском 
шоссе, д. 67, – домашний 
стадион московского 
ФК «Спартак», введен 
в эксплуатацию летом 
2014 года. Общая площадь 
многофункционального 
комплекса - 28,2 га, 
вместимость стадиона – 
44 тыс. человек.

БЕЗОПАСНАЯ СТОЛИЦА

Ежедневно, с 23 июля по 
просьбе Департамента тор-
говли и услуг города Мо-

сквы группы народного контро-
ля патрулируют Тверскую улицу, 
площади Пушкинская и Триум-
фальная с целью выявления и 
предупреждения случаев неза-
конной торговли. 

Результативные рейды
По итогам 8 рейдов было вы-

явлено около 80 нарушений: 
продажа sim-карт, сезонных 
продуктов, фруктов. С некото-
рыми продавцами удается «до-
говориться» - партийцы прово-
дят разъяснительную беседу и 
вежливо просят их прекратить 
противозаконную деятельность. 

Но не все нарушители  готовы 
отказаться от незаконного зара-
ботка. 30 июля во время очеред-
ного рейда не обошлось без слу-
жителей правопорядка. Один из 
нарушителей оказался настой-
чивым и, несмотря на предупре-

Более 80 точек несанк-
ционированной торговли 
выявили единороссы в 
ходе рейдов «Безопасная 
столица».

ждения активистов «Безопасной 
столицы», не желал убирать свой 
автомобиль, который использо-
вал в качестве торговой витрины 
для фруктов. Так продолжалось 
до тех пор, пока по вызову пар-
тийцев на место не прибыл эки-
паж полиции. Вместе с товаром  
продавец был отправлен в отде-
ление. 

По словам активистов, рей-
ды дают свои результаты. Если 
в первые дни патрулирования 
партийцы выявляли 10 – 12 
нарушений, то за прошедший 
период количество обнару-
женных несанкционирован-
ных торговых точек сократи-
лось на 80%. 

УЖЕ ЧЕРЕЗ СЕМЬ МИНУТ ПРИБЫЛИ 
ПОЖАРНЫЕ РАСЧЕТЫ
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ЭКОЛОГИЯ

АКЦИЯ

Впервые подобная акция  
проводилась в прошлом  
году в течение десяти дней. 

В ней приняли участие, более 5 
тысяч человек и было собрано 
более 2 тонн отходов.

Цель акции - повышение эко-
логической сознательности мо-
сквичей, популяризация эколо-
гически ответственного образа 

Помоги природе – 
прими участие

маршруту, делая остановки. Мо-
бильные пункты приема будут 
организованы в наиболее посе-
щаемых местах города – около 
торговых центров и станций ме-
трополитена, рядом со школами 
и вузами, в зоне жилых домов. 
В рамках акции на переработку 
можно будет сдать следующие 
виды отходов: бумагу и картон; 
пластик (с маркировкой 1 и 2); 
металл; стекло; батарейки. 

29 августа стартует акция 
по раздельному сбору 
отходов «Разделяй и ис-
пользуй», организованная 
Департаментом приро-
допользования и охраны 
окружающей среды 
Москвы.

В нашем округе акция пройдет 
12 сентября по адресам:
• ул. Народного Ополчения, д. 46, корп. 1 
    (м. «Октябрьское поле», ТЦ «Дарья»);

• ул. Маршала Василевского, д. 9, корп. 1 (школа № 1189);

• ул. Маршала Катукова, д. 25 (ТЦ «Солнечный ветер»);

• Строгинский бульв., д. 9 (м. «Строгино», магазин «Пятерочка»);

• ул. Исаковского, д. 33 (парк «Москворецкий»).

Информацию по точкам стоянки 
можно узнать по телефону 

«горячей линии»: 8(499)502-51-43.

ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ

Входе крауд-проекта по-
рядка пяти тысяч горожан 
с 20 по 31 июля на сайте: 

http://crowd.mos.ru, голосовали 
за ряд мероприятий по одному из 
шести направлений: «Атмосфер-
ный воздух», «Зеленый фонд», 
«Отходы», «Охрана вод», «Шум и 
вредное воздействие», «Экологи-
ческое просвещение». 

«Мы не ожидали, что жители 
в таком количестве откликнутся 
и будут предлагать интересные 
идеи, - сказал Антон Олегович, - по 
каждому направлению развития 
экологии города было предложено 
не меньше тысячи вариантов. По-
сле окончания голосования экс-
перты отобрали около ста заявок, 
которые москвичи смогут само-
стоятельно реализовать». 

По мнению Антона Кульбачев-
ского, сортировать, например, 
бытовые отходы или использовать 
с двух сторон бумагу для письма 
может даже ребенок. А вот ряд ме-
роприятий воплотить в жизнь под 
силу только специалистам. 

В планах города к концу 2030 
года провести озеленение вдоль 
дорожно-транспортной сети. По 
мнению 90% жителей столицы, 
данная мера позволит значитель-
но уменьшить количество вред-
ных примесей в атмосферном 
воздухе. Под запретом оказался и 
сквозной проезд автотранспорта 
во дворах, а также ограничение 
личного транспорта на дорогах. В 

Москвичи голосуют 
за озеленение столицы

ний период. Пока горожанам 
чаще приходится перепрыгивать 
огромные лужи в пешеходных зо-
нах. По итогам краудсорсинга бо-
лее 80% опрошенных предложи-
ли обустроить больше стоков на 
тротуарах и в местах наибольшего 
скопления людей. 

В направлении «Экологическое 
просвещение» было предложено 
студентам дизайнерских факуль-
тетов создавать экоплакаты для 
социальной рекламы в городе, а 
также оказывать всестороннюю 
поддержку производителям эко-
породукции. Не осталось без вни-
мания и подрастающее поколение. 
Для детей планируется разрабо-
тать компьютерные игры, пред-
лагающие решать всевозможные 
задачи по охране природы и улуч-
шению экологической ситуации в 
виртуальном городе. 

И это только часть предложений 
горожан. По каждому направле-
нию было озвучено не менее деся-
ти наименований, где проголосо-
вали от 70 до 95% жителей. 

Как отметил в ходе пресс-
конференции Антон Кульба-
чевский, «краудсорсинг-проект 
по разработке «Экологической 
стратегии Москвы» удался. Те-
перь главная задача – воплотить в 
жизнь наиболее актуальные пред-
ложения москвичей». 

ОЛЬГА МАЛЫХИНА
ФОТО АВТОРА

В начале августа в Инфор-
мационном центре Прави-
тельства Москвы прошла 
пресс-конференция руко-
водителя Департамента 
природопользования и 
охраны окружающей среды 
Антона Кульбачевского и 
руководителя ГКУ г. Москвы 
«Московский центр «Откры-
тое правительство» Ната-
льи Климовой. Предметом 
обсуждения стало подведе-
ние итогов краудсорсинг-
проекта столичного прави-
тельства «Экологическая 
стратегия Москвы».

этой связи москвичи предложили 
размещать больше социальной ре-
кламы, призывающей не исполь-
зовать без оправданной необходи-
мости автомобили. 

А вот в промзонах и на месте 
бывших гаражных застроек жи-
тели хотят видеть ухоженные 
парки и обустроенные скверы. 
Планируется также благоустро-
ить все лесные массивы в черте 
города по заявкам горожан. В 
этих целях на портале «Актив-
ный гражданин» будут предло-
жены территории, которые, по 
мнению москвичей, необходимо 
озеленить в очередном сезоне.  

Более 90% респондентов счи-
тают необходимым оборудовать 
на придомовых площадках кон-
тейнеры для раздельного сбора 
мусора. Точно такие же поставить 
и в парковых зонах рядом с обыч-
ными урнами. Необходимо также 
развивать сеть приема использо-
ванных батареек, а в каждом рай-
оне организовать минимум один 
крупный пункт для сбора отрабо-
тавшей техники – компьютеров, 
телевизоров, стиральных машин. 
В настоящее время разрабатыва-
ется проект по приему медицин-
ских отходов в больницах, апте-
ках, поликлиниках. 

А для очистки водоемов в наи-
более загрязненных местах будут 
разводить рыбу специальных со-
ртов. Она же поможет препят-
ствовать цветению воды в лет-

ЗВОНОК В РЕДАКЦИЮ

Вот уже 4 года Людмила 
Шевченко старательно 
приводит в порядок пали-

садник под окнами своего дома. 
До того как она вместе со своими 
единомышленниками взялась 
за дело, здесь были заросли кра-
пивы. Постепенно стараниями 
Людмилы Прокофьевны и не-
равнодушных соседей неболь-
шой участок земли перед домом 
преобразился: здесь появились 
цветы, немудреные садовые 
украшения, импровизирован-
ные вазоны с цветами и забав-
ные фигурки. Все эти приятные 
глазу и сердцу мелочи бережно 
сохранялись и приумножались 

жильцами дома. «Однажды кто-
то оставил в нашем садике бан-
ку с огромным букетом пионов. 
Просто кто-то привез его с дачи 
и захотел поделиться с нами этой 
красотой. Я спрашивала у сосе-
дей, чей это подарок, но никто не 
признался. Иногда жильцы при-
возят с со своих участков клубни 
и цветочную рассаду и делятся 
со мной, чтобы я высадила их под 
окнами. Приносят всякие садо-
вые мелочи», - говорит Людмила 
Шевченко.

А сегодня, выйдя утром во 
двор, Людмила Прокофьевна 
увидела совсем нерадостную 
картину – кто-то перевернул 

Сломать – проще всего

большинство импровизирован-
ных вазонов с цветами, вырвал с 
корнем несколько кустов флок-
сов и беспощадно поломал яркие 
декоративные подсолнухи.

«Ну вот кому они мешали, –
сокрушается Людмила Шев-
ченко, – так красиво цвели. Я 
старалась, делала эти вазоны со 
своими соседями. Зачем же так 
поступать?!»

Случаи, когда из цветников 
под окнами Людмилы Проко-
фьевны выкапывали луковицы 
или вырывали цветы на букеты, 
не единичные. После очередного 
«набега» она поставила табличку 
следующего содержания «Люди! 

Не губите цветы. Ведется видео-
наблюдение». Но логику «цве-
точных воров» еще можно как-то 
понять. А вот когда люди просто 
так, без всяких на то причин, гу-
бят чужой труд – этого понять не-
возможно. Действительно, зачем 
вот так – бездумно и варварски –
уничтожать красоту, которую 
кто-то сделал своими руками? 
Ответить на этот вопрос могли бы 
сами вандалы, но, к сожалению, 
никто из соседей ничего не видел 
и не слышал в ту ночь, когда они 
расправлялись с клумбами. 

ОКСАНА ЛИХАЧЕВСКАЯ
ФОТО АВТОРА

В редакцию газеты «Москва. Северо-Запад» обратилась 
жительница дома 11 по улице Маршала Соколовского 
Людмила Прокофьевна Шевченко и рассказала грустную 
историю о человеческой неблагодарности или просто об 
обыкновенном вандализме.

ХОЗЯЙКА ПАЛИСАДНИКА 
ЛЮДМИЛА ШЕВЧЕНКО

жизни, а также привлечение до-
бровольцев из различных со-
циальных и возрастных групп к 
делу охраны окружающей среды. 

Акция пройдет на территории 
10 административных округов 
столицы в выходные дни с 29 ав-
густа по 11 октября. Специально 
маркированные передвижные 
пункты для приема раздельно со-
бранных отходов объедут около 
70 точек по заранее намеченному 
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ТРАНСПОРТ

Московский метрополитен: 
взгляд изнутри
Наш тур начался с восточ-

ного вестибюля станции 
«Строгино». После неболь-

шого инструктажа представите-
лей СМИ проводили в линейный 
пункт «Строгино». Именно в та-
ких пунктах и начинается рабо-
чий день сотрудников подземки. 
Здесь дежурят резервные локо-
мотивные бригады, есть комната 
отдыха и инструктажа, медпункт. 
На Арбатско-Покровской линии 
- самой длинной в московском 
метро (ее протяженность 45,1 км) 
– таких пунктов  три: на станци-
ях «Партизанская», «Киевская» и 
«Строгино». 

Тем временем перед медпун-
ктом уже скопилась приличная 
очередь из машинистов, засту-
пающих на смену. В кабинете 
просят не отвлекать фельдшера 
от работы: вопросы потом, а пока 
тщательный медосмотр каждого 
машиниста:  измерить давление, 
проверить с помощью алкоме-
тра машиниста на трезвость и 
выяснить психоэмоциональное 

Здание электродепо  просто 
внушительных размеров, похо-
жее  на дом отдыха. Здесь рас-
положены комнаты, похожие 
на гостиничные номера, для 
отдыха машинистов.  В коридо-
рах – цветы, уютные диваны и 
кресла, в обеденной комнате –
ч а й н и к , м и к р ов о л новк а .  В 
оборудованных классах элек-
тродепо сотрудники Москов-
ского метрополитена на специ-
альных тренажерах, полностью 
имитирующих подвижной со-
став, отрабатывают внештат-
ные ситуации. 

Когда-то я думала, что работа  
машиниста – сплошная роман-
тика. Посмотрев буквально из-
нутри на работу членов локомо-
тивной бригады, я убедилась, 
что это тяжелый труд – отве-
чать ежедневно за жизни тысяч 
людей. 

ОЛЬГА МАЛЫХИНА
ФОТО АВТОРА

нибудь неприятная история. При 
малейшем сомнении фельдшера 
в состоянии здоровья машини-
ста он не допуска-
ется до работы. 

После медобсле-
дования машинист 
проходит предрей-
совый инструктаж 
и заступает на сме-
ну. Машинист сто-
личной подземки 
с двадцатилетним 
стажем Игорь Зу-
дин рассказывает: 
«За восьмичасовую 
смену у нас два пе-
рерыва по полчаса. 
Берем с собой в ка-
бину чай или кофе в термосе». 

После необходимых процедур 
наступает самый долгожданный 

ЛИЧНЫЙ ОПЫТ

го вполне достаточно, чтобы 
получить огромное количество 
положительных эмоций от стре-

мительного въезда 
состава в тоннель. 

Новое электроде-
по «Митино» стало 
конечной точкой 
нашего пресс-тура. 
Как рассказали в 
пресс-службе ме-
тро, депо планиру-
ют   ввести  в полно-
ценный рабочий 
режим  в конце ны-
нешнего  года. Здесь 
откроются ремонт-
ная база по обслу-
живанию вагонов 

модели «Русич» и ночная стоян-
ка порядка пятидесяти составов 
Арбатско-Покровской линии.

В Пресс-центре Правитель-
ства Москвы состоялось 
подписание пятнадцати-
летнего контракта между 
Москвой, Московской 
областью и операторами 
пригородных пассажирских 
железнодорожных пере-
возок на территории двух 
регионов.

Петр Иванов, со стороны под-
рядчиков - исполнительный 
директор ОАО «Центральная 
пассажирская пригородная 
компания» Максим Дьяконов 
и генеральный директор ОАО 
«Московско-Тверская пассажир-
ская пригородная компания» 
Игорь Иванов.

В соответствии с условиями до-
говора две эти компании сохра-
няют за собой право на организа-
цию пригородных пассажирских 
железнодорожных перевозок на 
территории Москвы и области, 
«Московско-Тверская ППК» - на 
Ленинградском направлении, 
«Центральная ППК» - на осталь-
ных радиальных линиях, а также 
Малом и Большом кольцевых на-
правлениях.

С точки зрения пригород-
ных перевозок, Москва и об-

Вподписании договора со 
стороны заказчиков при-
няли участие заммэра 

Москвы, руководитель Депар-
тамента транспорта и развития 
дорожно-транспортной инфра-
структуры Максим Ликсутов, 
заместитель Председателя Пра-
вительства Московской области 
и министр транспорта региона 

ласть на фоне остальной Рос-
сии представляют собой оазис 
стабильности. Еще не забылся 
транспортный скандал начала 
текущего года, когда только пря-
мое вмешательство 
президента страны 
позволило восста-
новить в графике 
часть пригородных 
поездов, отменен-
ных региональными 
властями.

В Московском ре-
гионе такое просто 
невозможно. Без по-
мощи электричек 
радиальные дороги 
нашей агломерации, 
и без того загруженные, захлеб-
нутся мигом. Поэтому объем 
пригородных перевозок на Мо-
сковском железнодорожном узле 

Уровень комфорта пригородных железнодорожных 
перевозок будет повышаться

ПОДРОБНОСТИ

состояние. По словам фельдше-
ра здравницы линейного пункта 
«Строгино» Анны Карякиной,  
учитывается даже то, как со-
трудник добирался до работы, не 
приключилась ли с ним какая-

Вряд ли найдется тот, кто хотя бы раз в жизни не мечтал прокатиться в кабине машиниста электро-
поезда столичной подземки. Во время пресс-тура, организованного пресс-службой Московского 
метрополитена, нашему корреспонденту удалось провести один день с машинистом подвижного со-
става и узнать специфику работы членов локомотивной бригады. 

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

Каршеринг –  
новое слово 
и новая услуга  
Каршеринг (англ. 
carsharing) — вид крат-
косрочной аренды 
автомобиля с поминутной 
или почасовой оплатой, 
обычно используемый 
для коротких внутри-
городских поездок[1]. 
Каршеринг предполагает 
возможность вернуть 
автомобиль в любом из 
пунктов обслуживания. 
Такое объяснение новому 
слову «каршеринг» дает 
Википедия.

А вот столичный градоначаль-
ник назвал каршеринг  пере-
довым опытом мегаполисов.  
«В Москве появится новая 
услуга с загадочным назва-
нием каршеринг. Это прокат 
машин без водителя, похоже 
на прокат велосипедов, кото-
рые стоят по всему городу. Во 
многих европейских городах 
эта услуга работает. Будем на-
деяться, что она приживется и 
в Москве. Таким образом сни-
зив перепробег автомашин 
и нагрузку на наши улицы», - 
отметил Сергей Собянин.
Кстати,  первые 100 автомоби-
лей для каршеринга появятся 
в городе через две недели.
Уже  разработан пакет до-
кументов, постановление 
правительства (оно, кстати, 
вводит льготы по оплате пар-
ковки автомобилей, исполь-
зуемых для предоставления 
услуги каршеринга), регла-
мент предоставления такой 
услуги в Москве. Это первый 
опыт в стране  по созданию 
подобного сервиса на такой 
системной основе.

Каждый день по 
будням метрополи-
теном пользуются 
порядка 8 млн пас-
сажиров. По лини-
ям проходит более 

10 тыс. поездов 
с минимальным 

интервалом движе-
ния 90 секунд. 

не сокращается, а их комфорт 
неуклонно растет. 

Требования повышения ком-
форта и качества услуг в адрес 
перевозчиков прописаны и в 

новом контракте. 
Необходимо, в част-
ности, полностью 
исключить случаи 
несоблюдения рас-
писания движения, 
а также закупать 
новый подвижной 
состав - с кондицио-
нерами, туалетами, 
Wi-Fi. Эта работа 
уже осуществляет-
ся. За 2013-2014 годы 
ЦППК закупила 30 

новых поездов, распределив их 
по Смоленскому, Савеловскому и 
Рижскому направлениям. Люби-
тели покататься на велосипедах в 

парке «Покровское-Стрешнево» 
уже оценили новые электрички, 
оснащенные велокрепления-
ми. Их легко отличить по серо-
желтой раскраске «Подмоско-
вье». 

В то же время долгий контракт 
предоставляет перевозчикам 
гарантии оправданности столь 
масштабных капиталовложений. 
По словам Максима Ликсутова, 
пятнадцатилетний договор - это 
уникальная практика для регио-
нов России.

В то же время руководство 
Российских железных дорог, 
Москвы и области также про-
должит вкладывать средства в 
развитие инфраструктуры Мо-
сковского железнодорожного 
узла. 

МИХАИЛ АЛЕКСЕЕВ

Любители пока-
таться на вело-
сипедах в парке 

«Покровское-
Стрешнево» уже 
оценили новые 

электрички, 
оснащенные ве-
локреплениями.

момент – поездка с машинистом. 
От станции «Строгино» направ-
ляемся на «Пятницкое шоссе». 
Журналистов много, поэтому 
время пребывания в кабине ма-
шиниста ограничено. Но и это-

УЧЕБНЫЙ КЛАСС:  ОТРАБОТКА 
ВНЕШТАТНЫХ СИТУАЦИЙ

В КАБИНЕ МАШИНИСТА



МОСКВА №  2 9 / 2 5 7|17. 0 8 . 2 0 15
11СЕВЕРО-ЗАПАД

О Ф И Ц И А Л Ь Н Ы Й  С А Й Т  П Р Е Ф Е К Т У Р Ы  С З А О :  W W W . S Z A O . M O S . R U  |  О Ф И Ц И А Л Ь Н Ы Й  С А Й Т  Г А З Е Т Ы  « М О С К В А .  С Е В Е Р О - З А П А Д » :  W W W . S Z A O P R E S S A . R U ,  W W W . T I I C . R U

ТРАНСПОРТ

По сообщению  Центра организации дорожного движения, до 30 сентября  будет 
ограничено движение автомобилей  на улицах Фомичевой (1 полоса), Героев Панфи-
ловцев (1 полоса, от дома 2 до дома 8, корпус 1) и Химкинском бульваре (1 полоса) в 
связи с проведением строительных работ.

Ограничено движение
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АВТОЛЮБИТЕЛЯМ

Кроме того, parking.mos.ru 
сделали удобнее для поль-
зователей. Расположение 

разделов стало более наглядным 
и понятным для пользователей. 
Благодаря этому посетители сай-
та смогут быстрее найти нужную 
информацию. Также было прове-
дено еще одно немаловажное из-
менение: на интернет-странице 
форма поиска автомобиля на 
специализированной стоянке 
стала заметнее.

Напомним, что на сайте: 
parking.mos.ru, собрана вся ак-

«Московский паркинг» 
обновился

туальная информация о проек-
те «Московский паркинг» и его 
результатах. Здесь можно найти 
карту московского парковочного 
пространства с указанием пар-
ковок и способов оплаты, а так-
же адреса специализированных 
стоянок. На сайте можно войти в 
«Личный кабинет» для управле-
ния парковочным счетом и поис-
ка сведений о своем транспорте. 
Кроме того, в разделе «Обратная 
связь» пользователь может оста-
вить пожелания и замечания по 
работе проекта. 

Сайт «Московского паркинга»: parking.mos.ru, прошел ре-
брендинг. Теперь дизайн портала выполнен в соответствии 
с единой концепцией бренда «Московский транспорт».

ПАССАЖИРАМ

Городские и частные пере-
возчики будут работать по 
единым стандартам. Поми-

мо кондиционеров, новые авто-
бусы малой, средней 
и большой вмести-
мости будут оборудо-
ваны системами вну-
треннего и внешнего 
ви деонаблюдени я, 
аппарелями для ин-
валидов, системами 
и н ф о р м и р о в а н и я 
пассажиров. Весь 
подвижной состав 
будет соответство-
вать классу не ниже 
Евро-5, а проезд можно будет 
оплатить билетами городского 
билетного меню (Тройка, Еди-
ный, 90 минут, ТАТ). Частным 
перевозчикам будет выгодно со-
блюдать расписание, вовремя 
выходить на маршрут, держать 
подвижной состав в чистоте и 
пр. От того, насколько перевоз-
чик будет пунктуален на марш-
руте, будет зависеть и его опла-
та. Перевозчик, нарушивший 
условия контракта будет под-
вергаться определенным взы-
сканиям - штрафам, пеням и пр. 
Коммерческие перевозчики об-
новят подвижной состав: новые 

Новые правила 
для маршруток

автобусы будут безопасными, 
комфортными и доступными, в 
том числе и для маломобильных 
граждан.

Сформированные  
из представителей 
ГКУ «Организатор 
перевозок», предста-
вителя перевозчика и 
ряда ведомственных 
учреждений  специ-
а льные  комиссии 
будут отслеживать 
соблюдение порядка 
24 параметров пере-
возки, прописанных 
в государственном 

кон т рак т е. За несобл юден ие 
условий госконтракта перевоз-
чиков ожидают штрафы, а за 
тяжелые ДТП по вине водителя -
расторжение контракта. 

Пассажиры маршруток, называемых столичными  острос-
ловами «шайтан-такси»,  ежедневно на себе испытывают 
необходимость перемен. Маршрутки сегодня – это крайне 
неудобный, грязный и небезопасный вид транспорта. К 
концу года Департамент транспорта Москвы завершит 
внедрение новой модели управления коммерческими 
перевозчиками, по которой к подвижному составу частни-
ков предъявляются повышенные требования комфорта и 
безопасности для пассажиров.

Более 
2 млрд 
пассажиров 

ежегодно поль-
зуются назем-

ным транспортом 
города 

КСТАТИ

После перехода на новую 
модель 100% подвижного 
состава будет оснащено 
кондиционерами (сегодня –
всего 20 %). И это лишь 
малая часть изменений, 
которые жители столицы 
смогут оценить уже в 
конце этого года.
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ПОВЕСТКА ДНЯ

График встреч 
с населением глав 
управ районов 
Северо-Западного 
административного 
округа в августе

Куркино 
19 августа, 19.00;
ул. Родионовская, д. 8 
(ГБОУ СОШ № 2005).
Тема встречи:
«О выполнении Программы 
комплексного благоустройства 
территории района».

Митино 
19 августа, 19.00;
Уваровский пер., д. 8
(ГБОУ г. Москвы «Лицей № 1564 
им. Героя Советского Союза 
А.П. Белобородова»).
Тема встречи:
«О выполнении Программы 
комплексного благоустройства 
территории района».

Покровское-Стрешнево
19 августа, 19.00;
ул. Тушинская, д. 2
(ГБОУ СОШ № 830).
Тема встречи:
«О призыве на военную службу 
граждан, не пребывающих в 
запасе».

Северное Тушино
19 августа, 19.00;
ул. Туристская, д. 31-1
(библиотека № 229).
Тема встречи:
«О выполнении Программы 
благоустройства территории 
района Северное Тушино».

Строгино
19 августа, 19.00;
ул. Исаковского, д. 29-1
(школа № 1302).
Темы встречи:
1. «О выполнении Программы 
комплексного благоустройства 
территории района».
2. «Об организации медицинско-
го обслуживания в районе».

Хорошево-Мневники
19 августа, 19.00;
ул. Народного Ополчения, д. 33-1
(Выставочно-маркетинговый 
центр).
Тема встречи:
«О работе управляющих ком-
паний на территории района 
Хорошево-Мневники».

Щукино 
19 августа, 19.00;
ул. Берзарина, д. 20
(ГБУК г. Москвы «Дом романса»).
Темы встречи:
1. «О работе управляющей орга-
низации ГБУ «Жилищник района 
Щукино».
2. «О профилактике наркомании в 
детской и подростковой среде».

Южное Тушино 
19 августа, 19.00;
ул. Штурвальная, д. 7, корп. 2
(ГБОУ СОШ № 1056).
Темы встречи:
1. «О выполнении Программы 
комплексного благоустройства 
территории района».
2. «О работе ОМВД России 
по району Южное Тушино за 
первое полугодие 2015 г.».
3. «Независимая оценка пожар-
ного риска».

ВСТРЕЧИ С ЖИТЕЛЯМИ

Разработан проект 
нового регламента изменения 
статуса жилья

го процедуру перевода жилых 
помещений в нежилые. Прави-
тельство Москвы утвердит его 
уже осенью», - подчеркивает 
депутат Государственной Думы, 
секретарь московского отделе-
ния партии Николай Гончар.

«Регламентом предусмотрена 
приостановка оказания государ-
ственной услуги. На сегодняш-
ний момент этот срок равен 45 
календарным дням. Мы его на-
рушать не можем - это требова-
ние Жилищного кодекса РФ. Мы 
предусматриваем приостановку 
на 60 календарных дней, тем са-
мым увеличивая срок работы 
муниципальных депутатов», -
сказал Владимир Ефимов. Та-
ким образом, срок рассмотрения 
обращений об изменении стату-
са жилья увеличится до 105 дней. 
Вместе с тем в адрес собственни-
ков жилья будут направляться 
письменные обращения с прось-
бой подтвердить либо опровер-
гнуть информацию об общем со-
брании.

Московские единороссы на-
мерены держать данный вопрос 
на партийном контроле. 

КРУГЛЫЙ СТОЛ

Осенью власти 
Москвы намерены 
утвердить админи-
стративный регла-
мент, ужесточающий 
механизм перевода 
жилых помещений 
в нежилые. Об этом 
сообщил глава Депар-
тамента городского 
имущества Владимир 
Ефимов в ходе «кру-
глого стола» в москов-
ском отделении пар-
тии «Единая Россия».

Напомним, в мае депута-
ты Мосгордумы по ини-
циативе партии «Единая 

Россия» направили обращение 
мэру Москвы Сергею Собяни-
ну с предложениями по усо-
вершенствованию процедуры 
перевода жилых помещений в 
статус нежилых. 12 августа в мо-
сковском отделении партии со-
стоялся «круглый стол» на тему: 
«Единая Россия» на защите ин-
тересов жителей при переводе 
жилых помещений в нежилые: 
первые результаты».

Стоит отметить, что в июне 
вопрос урегулирования проце-
дуры изменения статуса жилья 
был вынесен на обсуждение в 
проекте «Активный гражда-
нин». Результаты опроса пока-
зали, что около 280 тысяч мо-
сквичей считают данную тему 
актуальной. Около 65% опро-
шенных согласны, что проце-
дуру перевода необходимо уже-
сточить.  

«С учетом наших предложе-
ний подготовлен новый проект 
административного регламента, 
регулирующего и ужесточающе-

поездов, для того чтобы пром-
зоны, которые вокруг МКЖД, 
стали развиваться, чтобы на 
них строились новые микро-
районы, создавались новые 
места и, самое главное, чтобы 
МКЖД превратилась в пере-
садочный контур метро и при-
городных железных дорог. 
Всего на МКЖД почти 30 ис-
кусственных сооружений, де-
сяток из них очень крупных, 
в том числе путепроводы, ко-
торые делаются за счет города. 
Это восемь путепроводов. Три 
из них уже сданы и пять нахо-
дятся в завершающей стадии. 

«Мы находимся на объ-
екте, связанном с 
реконструкцией и 

строительством МКЖД. Это 
«ржавое» кольцо Москвы, ко-
торое превращается в кольцо 
для движения пассажирских 

Реконструкция 
выходит 
на финишную 
прямую
Реконструкция 
путепроводов на Малом 
кольце железной дороги 
(МКЖД) будет завершена 
до конца  нынешнего года, 
сообщил мэр столицы 
Сергей Собянин. 

ТРАНСПОРТ

«КРУГЛЫЙ СТОЛ» В МОСКОВСКОМ ОТДЕЛЕНИИ ПАРТИИ «ЕДИНАЯ РОССИЯ»

Один из таких путепроводов - 
это Звенигородский», - отметил 
Сергей Собянин, инспектируя 
работы по реконструкции Зве-
нигородского путепровода.

До конца нынешнего года 
завершится реконструкция 
пяти путепроводов: Коптев-
ского, Звенигородского, Бо-
городского и двух Волоко-
ламских (автомобильного и 

трамвайного). В данный мо-
мент готовы три путепровода: 
Ленинградский, Можайский 
и Сусоколовский, они нахо-
дятся на стадии завершения 
ввода в эксплуатацию. Всего 
для запуска Ма лого кольца 
Московской железной дороги 
ведется реконструкция 35 на-
земных объектов: путепрово-
дов, эстакад и мостов. 
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Веселую, задорную музыку, 
гремевшую 8 августа на 
площади возле ТЦ «Митино», 
было слышно за несколько 
кварталов.

спортом. Основной тренд этого 
лета – активный, разнообраз-
ный и полезный семейный от-
дых», - добавляет руководитель 
агентства TD-center Тина Демен-
тьева. В этом празднике спорта в 
День физкультурника приняли 
участие более 100 спортсменов-
любителей из разных районов 
столицы. Поддержать своих фа-
воритов собрались сотни их дру-
зей и просто любителей спорта. 
В борьбу за победу включились и 
молодые люди, просто проходив-
шие мимо и заинтересовавшиеся 
тем, что происходит на площади.

На протяжении всего дня про-
ходили соревнования по workout –
абсолютный стиль, кроссфиту, 
армрестлингу. Судьи соревно-
ваний – Максим Шеин и Юлия 

Вэтот день здесь проходил 
уже ставший известным 
не только в родном райо-

не Митино, но и в других концах 
Москвы большой спортивный 
фестиваль в рамках проекта 
«Здоровый дух» при поддержке 
партии «Единая Россия», Все-
российской федерации воркаута, 
Конфедерации workout-24 и Фе-
дерации уличных спортивных 
субкультур. «Спорт – это сила, 
объединяющая молодых людей 
и даже поколения, развивающая 
толерантность и взаимопони-
мание, - говорит руководитель 
исполкома партии «Единая Рос-
сия» Анастасия Черникова. – 
Кроме того, спорт – это допол-
нительная возможность отвлечь 
молодых людей от негативных 
влияний улицы». Организатор 
спартакиады – молодежный Со-
вет района Митино. 

«Каждое лето мы проводим в 
Ландшафтном парке спортив-
ный open-air, - говорит председа-
тель Молодежной палаты Илья 
Ивтеев, – а также регулярно 
организуем соревнования по во-
лейболу, фрисби и другие. Мы 
стараемся приобщить молодежь 
к здоровому образу жизни. И хо-
телось, чтобы в районе была цен-
тральная хорошо оборудованная 
спортивная площадка». «Лето 
– прекрасное время для занятий 

Шеба – провели мастер-класс под 
бурные аплодисменты собрав-
шихся. Также зрители приняли 
участие в спортивной виктори-
не. По их мнению, прошедшие 
соревнования – по настоящему 
захватывающее мероприятие, 
подарившее множество положи-
тельных эмоций. Завершился 
праздник торжественным на-
граждением победителей. Самый 
младший участник фестиваля 
10-летний Андрей Макеев зани-
мается гимнастикой, и сегодня 
он улучшил свои достижения – 
подтянулся на турнике 40 раз. 

ЛИДИЯ ГЕРАСКИНА
ФОТО АВТОРА

Спорт – это сила, 
объединяющая молодых

СПОРТИВНЫЙ ОКРУГ

НА МОЛОДЕЖНОЙ ВОЛНЕ

Форум молодежи «Чистый залив - 2015»: 
будущее начинается сегодня!

Форум проводится второй 
раз. Впервые стартовав в 
2014 году, он дал возмож-

ность развития новым молодеж-
ным организациям и проектам. 
Несколько месяцев назад прои-
зошла реструктуризация моло-
дых объединений в округе. Рас-
ширился спектр деятельности 
Молодежных палат, появилась 
необходимость тесного взаимо-
действия с соратниками из дру-
гих районов Москвы.

Организаторы форума - депу-
тат муниципального Собрания 
ВМО Строгино Юрий Черноусов 
и активисты районных молодеж-
ных организаций: Молодежной 
палаты района Строгино, «300 
строгинцев» и Молодежного 
экологического отряда – развер-
нули лагерь в живописном месте 
Строгинской поймы на терри-
тории пляжной базы «Березы 
sammercamp».

подростки распивали спиртные 
напитки. Поскольку активисты 
палаты не уполномочены приме-
нять санкции в отношении по-
добных граждан, они провели с 
ними воспитательную беседу. 

Обратно в лагерь шли пешком, 
но опять не просто прогулочным 
шагом, а собирая по пути мусор. 
В итоге набрали порядка десяти 
мешков опасных отходов стекла, 
металла, пластика, оставленного 
отдыхающими. 

День подходил к концу, и мне 
пришлось попрощаться с этими 
дружными и активными ребя-
тами. По правде сказать, я бы 
сама с удовольствием пополнила 
ряды участников Форума моло-
дежи «Чистый залив», но, увы, 
сюда попасть могут только те, 
чей возраст не перевалил за 30 
лет. Правила внутри коллекти-
ва довольно строгие: не пить, не 
курить и быть очень активным. 
Правда, стать сторонником мо-
жет каждый – без возрастных 
ограничений. Тем более что фо-
рум еще не закончился. Впереди 
еще пять смен, каждая из кото-
рых обязательно будет интересна 
и увлекательна своей програм-
мой. Завершится Форум молоде-
жи «Чистый залив – 2015» в День 
города 5 сентября. 

ОЛЬГА МАЛЫХИНА
ФОТО АВТОРА

седателем Молодежной палаты 
Строгина. Казалось бы, в таком 
возрасте достаточно учиться и 
весело проводить досуг, но, буд-
то уловив ход моих мыслей, Вла-
дислав рассказывает: «Мне со-
всем не сложно совмещать учебу 
с общественными делами, тем 
более что в нашей палате обра-
зовательный процесс проходит 
в игровой форме». К сожалению, 
я не попала к ребятам на утрен-
нюю зарядку и лекцию члена па-
латы Анны Бажановой на тему 
«Естественная природа власти». 
Но участники форума заверили 
меня в том, что первая полови-

ПОДРОБНОСТИ

на дня получилась насыщенной. 
«На лекции мы сравнивали клас-
совое неравенство в царстве жи-
вотных с иерархией власти у лю-
дей, - рассказал пресс-секретарь 
и блогер Молодежной палаты 
района Покровское-Стрешнево 
Егор Кондратьев, - беседа по-
лучилась довольно интересной 
и увлекательной». Затем прошло 
два мачта по волейболу и фут-
болу, после чего дружная ком-
пания отправилась на научно-
исследовательском судне «Я 
люблю Строгино» в акваторию 
Чистого залива. С этого момента 
к ним присоединилась и я. Кста-
ти, судно, на котором мы плыли, 
больше походило на огромный 
плот. Специально для водных по-
ходов его построил депутат Юрий 
Черноусов, а в 2010 году именно 
на этом судне было сделано важ-
ное открытие: В Москве-реке 
впервые были обнаружены пре-
сноводные медузы! 

Причалив к берегу, ребята по-
играли в казаков-разбойников. 
«Это не просто забава, - заверил 
меня член Молодежной пала-
ты района Строгино Валентин 
Прямичкин, - все наши игры 
направлены на командообразо-
вание». Долго заигрываться не 
стали: по плану экопатрулиро-
вание. Но просто собрать мусор 
с прибрежной зоны не получи-
лось. Прямо на пляже хамоватые 

Мне посчастливилось прове-
сти время в дружной компании 
членов Молодежных палат наше-
го округа в один из дней смены 
«Молодежная палата». Забегая 
немного вперед, хочу отметить, 
что ежедневно на форум приезжа-
ют ребята из соседних районов. В 
тот день были гости из Митина и 
Покровского-Стрешнева. 

У входа в лагерь меня встре-
тил председатель Молодежной 
палаты района Строгино Вла-
дислав Любанов. И хотя юноше 
всего 18 лет, он возглавляет мо-
лодежную  организацию «300 
строгинцев» и является пред-

Множество разнообразных 
смен, игры на командо-
образование, познава-
тельные лекции, семинары 
и, конечно, интересные 
знакомства и новые друзья. 
В таком формате в июне в 
районе Строгино стартовал 
Форум молодежи «Чистый 
залив – 2015».

НА ЗАМЕТКУ

3000 вакансий, 700 работо-
дателей, 300 видеособесе-
дований: за четыре месяца 
онлайн-ярмарка вакансий 
стала популярным спосо-
бом поиска работы среди 
медработников.

цинскому специалисту, так как 
предложений от работодателей 
больше, чем реальных запросов 
от соискателей, – комменти-
рует координатор Центра «Со-
действие» Константин Царанов. 
– Одно из преимуществ онлайн-
ярмарки – простота и удобство 
в пользовании. Медработники 
могут не тратить время и сред-
ства на поездки по городу. Все, 
что необходимо для участия в 
онлайн-ярмарке, – смартфон 
или ноутбук с веб-камерой. Не 
выходя из дома за один день мож-
но пройти несколько собеседова-
ний, а значит – ускорить процесс 
трудоустройства. Общаясь с HR-
специалистом, например, в чате, 
можно задавать уточняющие во-
просы, договариваться об очной 
встрече. Это огромное преиму-
щество как для работодателей, 
так и для соискателей». 

Центр «Содействие», соз-
данный Департаментом 
здравоохранения горо-

да Москвы в декабре прошлого 
года,  использует разные вари-
анты помощи медработникам в 
трудоустройстве. Весной этого 
года на сайте: yarmarkavakansy.ru, 
была открыта специализирован-
ная онлайн-ярмарка с медицин-
скими вакансиями. Она значи-
тельно расширяет охват целевой 
аудитории. 

«Электронный ресурс позво-
ляет найти работу любому меди-

Работа ищет вас

УЧАСТНИКИ ФОРУМА
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ПО ВАШЕЙ ПРОСЬБЕ

Комментирует Алла Николаевна 
ДОБАШИНА, заведующая 4-м те-
рапевтическим отделением ГКБ № 52, 
врач-терапевт высшей категории, 
кандидат медицинских наук: 

- Дисбактериоз - это нарушение 
привычного состава микрофлоры 
кишечника, которое может воз-
никать под влиянием внешних 
факторов, ослабляющих защит-
ные силы организма. Например, 
плохая экология, инфекционные 
заболевания, болезни органов 
пищеварения, неполноценное 
питание, бедное клетчаткой, а 
также некоторые специфические 
методы лечения. При ряде забо-
леваний желудка, поджелудоч-
ной железы, печени, кишечника, 
при паразитарных инфекциях 
обычная микрофлора кишечни-
ка также может дать сбой.

Чаще всего причиной дис-
баланса являются последствия 
применения лекарственных пре-
паратов. В большинстве случаев 
стандартные курсы антибиоти-
ков не вызывают дисбактериоза, 
а если и провоцируют его, то по 
окончании лечения кишечник 
вновь заселяется нормальной 
микрофлорой. Но применение 
антибиотиков широкого спек-
тра действия не по показаниям, 
продолжительные курсы, бес-
контрольная смена антибакте-
риальных препаратов могут так 
радикально «очистить» кишеч-
ник, что там останутся лишь ми-
кроорганизмы, которые устояли 
даже перед этим мощным лече-
нием. И, поскольку конкурентов 
у них больше нет, они начинают 
усиленно размножаться, приво-
дя к развитию уже другого забо-
левания. 

При дисбактериозе больше 
всего страдает пищеварение: без 
помощи микроорганизмов мно-
гие питательные вещества не 
усваиваются. Организм реагиру-
ет на нарушение переваривания 
так называемыми симптомами 
диспепсии (нарушения пище-
варения): отрыжка, тошнота, 
изжога, вздутие живота, диарея 
или запор, неприятный привкус 
во рту или запах изо рта, боли в 
животе, а также аллергические 
реакции на, казалось бы, безо-
бидные продукты.

Для восстановления микро-
флоры рекомендуются препа-
раты, содержащие предста-
вителей нормальной флоры 
кишечника (пробиотики), 
а также продукты, которые 
облегчают их выживание и 
размножение в кишечнике 
(пребиотики). Это могут быть 
как лекарственные препараты, 
которые назначит врач, так и 
продукты питания с добавлени-
ем веществ, необходимых для 
роста полезной микрофлоры. 
Очень полезны свежеприготов-

ленный (1-2 суток) кефир, ацидо-
филин, простокваша, продукты, 
богатые пищевой клетчаткой. 
Если необходимо устранить из-
быточный рост вредных микро-
организмов в кишечнике, врач 
может назначить специальные 
антибактериальные препараты 
(или кишечные антисептики).

Изменение образа жизни и ди-
еты также благоприятно влияет 
на восстановление нормального 
соотношения микроорганизмов 
в кишечнике. Здоровая пища и 
регулярное питание являются 
сами по себе оздоровительными 
мероприятиями, а если при этом 
учитывается еще и диета как ле-
чебный фактор, ваш кишечник 
благодарностью ответит за та-
кую помощь.

Помните, что дисбактери-
оз всегда является следствием 
какого-либо патологического 
процесса в организме. Попытки 
вылечить изолированно дисбак-
териоз напрасны, если не лечить 
заболевание, которое привело к 
его развитию. И конечно же, пре-
жде чем предпринимать само-
стоятельные действия в борьбе 
с любым заболеванием, следует 
получить консультацию врача. 

Рубрику ведет 
АЛЕНА ДРОЗДОВА

Уважаемые читатели! 
Свои вопросы докторам

вы можете задать, позвонив 
в пятницу по телефону 

редакции: 8(499)192-55-25, 
а также написав на электрон-

ную почту: info@tiic.ru 
с пометкой: «В рубрику 

«Вы спрашивали – 
доктор отвечает».

ВЫ СПРАШИВАЕТЕ - 
ДОКТОР ОТВЕЧАЕТ

Дисбактериоз –
не причина, 
а следствие

ПСИХОЛОГИЯ ДЛЯ ЖИЗНИ

- Ирина Валерьевна, для чего ор-
ганизован этот тренинг?

- Главная идея - помощь мо-
сквичам в поиске подходящей 
работы. К нам приходят как 
люди, испытывающие трудности 
в поиске работы, так и те, кто хо-
чет поменять имеющуюся работу 
на лучшую. Даже малейшие из-
менения на рынке труда всегда 
и в первую очередь затрагивают 
тех, кто наиболее уязвим в силу 
сложившихся жизненных обсто-
ятельств: состояния здоровья, 
возраста и т.д. 

В связи с экономическим 
кризисом ситуация еще более 
усложнилась, поэтому так важно 
сегодня уметь ориентироваться 
на рынке труда, знать, из каких 
источников можно получить ин-
формацию о вакансиях. Не ме-
нее важны и навыки адекватной 
оценки своих интересов, способ-
ностей, знаний и опыта, умение 
правильно составить резюме и 
вести переговоры с работодате-
лем.

- С чего начать в поиске работы?
- Прежде всего нужно опреде-

литься с тем, чем конкретно вы 
хотели бы заниматься. Часто 
люди мало представляют, какую 
именно работу они хотят найти. 
Другая крайность - когда у чело-
века есть четкое представление о 
том, что он хочет, и этих требова-
ний так много, что найти соот-
ветствующую им работу просто 
нереально. Наш тренинг помога-
ет людям четко сформулировать 

пожелания к будущей работе, от-
делить главное от второстепен-
ного, что значительно облегчает 
поиск.  На тренинге мы помогаем 
составить портрет «идеального» 
работодателя, что дает возмож-
ность конкретизировать цель 
вплоть до списка компаний.

- Где же искать желаемую работу, 
а главное – как ее получить?

- Обычно люди используют 
одни и те же шаблонные источ-
ники. На тренинге мы обсуж-
даем все возможные варианты 
источников информации о ра-

ботодателях, которые нас инте-
ресуют, что опять же расширяет 
возможности человека в поиске 
работы.  

Участники тренинга «Ищу 
работу!» осваивают целый ком-
плекс знаний, умений и навыков: 
формирование основ уверен-
ности в себе, развитие навыков 
убеждения, самооценки, само-
презентации; умение находить 
подход к другому человеку, соз-
давать образ человека, которому 
можно доверять, находить аргу-
менты в пользу своей позиции.

- Как человеку, неуверенному в 
себе, повысить собственную само-
оценку?

- Один из верных способов - на-
учиться оценивать себя не только 
критически, но и замечать, знать 
свои сильные стороны и уметь на 
них опираться в жизни. В любом 
суде есть не только обвинение, 
но и защита. Но мы же бываем 
настолько необъективны к себе, 

Кто ищет, 
тот всегда найдет

что «приговариваем» себя, даже 
не дав слова своему внутреннему 
защитнику, слушая только обви-
нение.

- Как составить правильное резю-
ме, чтобы обратить на него внима-
ние работодателя?

- Дать понять работодателю, 
что вы именно тот кандидат, ко-
торого он ищет. А что конкретно 
нужно работодателю, в основ-
ном указывается в описании 
вакансии. Поэтому лучше всего 
составлять резюме под каждую 
вакансию индивидуально, сде-
лав это максимально полно, но 
лаконично. Обильные излияния 
на нескольких страницах уста-
лые кадровики вряд ли захотят 
читать.

- Что нужно и что не нужно ука-
зывать в резюме?

- На сайтах по поиску работы в 
шаблонах по составлению резю-
ме обычно есть все необходимые 
пункты. Вот их и надо заполнить. 
Коротко, четко и конкретно. Луч-
ше не указывать в резюме сведе-
ния о себе, которых нет в требо-
ваниях к кандидату в описании 
вакансии, если только вам не 
кажется, что это будет важно для 
этого конкретного работодателя.

- Как не отчаиваться и продол-
жать поиски работы, даже если неу-
дачи следуют одна за другой?

- Смотря что считать неудача-
ми. По статистике, в среднем на 
десять резюме приходится во-
семь отказов. Кто-то впадает в 
отчаяние после первого отказа, 
а кто-то и после ста не горюет и 
уверен в себе. Ставить достижи-
мые цели, адекватно оценивать 
свои возможности и не сдаваться 
– вот главный принцип успеш-
ного соискателя. Главное - не за-
бывайте о том, что поиск работы 
- это тоже работа, поэтому уде-
лите этому максимум сил и вре-
мени. А если у вас что-то не по-
лучается, приходите на тренинг 
«Ищу работу!». 

ЕКАТЕРИНА СЛЮСАРЬ

На базе филиала «Северо-Западный» Московской службы психологической помощи 
населению организован новый тренинг «Ищу работу!». О его особенностях рассказала 
ведущая тренинга психолог Ирина ПОТАШОВА.

В официальных международных классификациях болез-
ней заболеваний с названием «дисбактериоз» не суще-
ствует. Дисбактериоз сигнализирует о «неполадках» в 
организме.

Тренинг

«Ищу работу!»
проводится бесплатно 

для москвичей и идет один 

день (восемь часов). 

Записаться можно 

по тел.: 8(495)944-45-04.

Адрес: м. «Планерная», 

ул. Вилиса Лациса, 
д. 1, корп. 1. 

Наталья МАКАРОВА, участник тренинга:

– Тренинг «Ищу работу!» очень понравился. Каждый смог актив-
но поучаствовать в процессе общения, осмыслить свои цели 
и ценности, наметить конкретные шаги на пути к той работе, 
которая будет по сердцу. Все восемь часов занятий пролетели 
незаметно. Удалось по-новому взглянуть на некоторые момен-
ты, есть о чем подумать. 
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На территории нашего 
округа вот уже 10 лет ведет 
работу благотворительный 
фонд помощи многодетным 
семьям и семьям с детьми-
инвалидами «Семейный 
очаг», а с сентября при нем 
откроется детский твор-
ческий центр, который на 
льготных условиях смогут 
посещать дети-инвалиды и 
дети из многодетных семей. 

Большую помощь в нашей рабо-
те оказывает депутат Мосгордумы 
Олег Сорока, в частности он помог 
с оборудованием помещения для 
детского творческого центра на 
улице Авиационной, 59, в шаговой 
доступности от метро «Щукин-
ская». В центре будут работать не-
сколько творческих студий, заня-
тия для детей-инвалидов и детей 

-Деятельность нашей ор-
ганизации направлена 
на оказание помощи 

семьям с детьми, - рассказала 
директор благотворительного 
фонда «Семейный очаг» Татьяна 
Стоскова. - Мы работаем с мно-
годетными семьями, семьями с 
детьми-инвалидами, приемны-
ми, патронатными семьями, а 
также с попавшими в сложную 
жизненную ситуацию. Помощь 
оказываем самую разную - от 
юридической, психологической 
до вещевой. Кроме того, прово-
дим различные мероприятия для 
семей Северо-Западного округа: 
спортивные праздники, совмест-
ные прогулки на теплоходе, экс-
курсии, конкурсы, благотвори-
тельные ярмарки.

из многодетных семей будут про-
водиться на льготных условиях.

Малышей от 5 лет ждет увле-
кательная «Подготовка к школе». 
Занятия проходят под руковод-
ством опытного педагога МГПУ в 
игровой форме с использованием 
новейших достижений дошколь-
ной педагогики. Ребята приобре-
тут навыки чтения и счета, под-

Арт-терапия, 
музыка, английский, 
и не только

РАВНЫЕ ВОЗМОЖНОСТИ

МИР ДЕТСТВА

Помогите детям!

Целью визита актива ста-
ло приведение в порядок 
территории учреждения. 

В настоящее время все игровые 
площадки, да и здание нуждают-
ся в ремонте. Само по себе место 
довольно уютное, спрятанное от 
чужих глаз в тени деревьев. Но 
при ближайшем рассмотрении 
становится очевидно, что осо-
бенным детям здесь находить-
ся не просто не комфортно, но 
даже травмоопасно. Несмотря на 
то что вдоль прогулочных троп 
расположены предупреждаю-
щие знаки о движении велоси-
педистов, кататься на двух- и 
даже трехколесном транспорте 
невозможно – просто-напросто 
не позволяют огромные дыры 
в асфальте. Без присмотра вос-
питателя нельзя оставить детей 
и на игровой веранде, в полу 
давно прогнили доски, так что 

время ведутся переговоры с руко-
водителями кафе, чтобы у детей 
была возможность научиться го-
товить. Планов множество, в бли-
жайшее время будем сами для ре-
бят организовывать праздники, 
да и просто приходить в гости».  

После двухчасовой работы ки-
сточками и краской от унылых и 

обшарпанных бор-
дюров не осталось 
и следа. Они стали 
яркими и обновлен-
ными. Пока ребята 
работали, воспи-
танники детского 
дома с интересом 
наблюдали за про-
цессом, общались и 
всячески старались 
подсказать, где луч-
ше подкрасить.

Кстати, в числе 
принимавших уча-
стие в благотвори-
тельном субботни-
ке были активисты 

из Хорошева-Мневников, Кур-
кина, а также из Молодежной 
палаты района Строгино: Анна 
Бажанова, Антон Подколзин и 
Михаил Филатов. «Мы увиде-
ли на страничке в социальной 
сети клич о помощи и, конечно, 
не смогли остаться в стороне. 
Теперь постараемся как можно 
чаще навещать здесь детей», - 
поделились строгинцы. 

ОЛЬГА МАЛЫХИНА
ФОТО АВТОРА

которых наши дети смогут по-
сещать досуговые учреждения 
или, например, отмечать свои 
дни рождения в кафе, устраивать 
семейные просмотры фильмов в 
кинотеатрах». 

Кстати, до прихода на должность 
руководителя Елены Леонидовны 
дети не знали о том, когда у них 
дни рождения, и никто никогда 
их не отмечал. Теперь ситуация 
кардинально меняется. Этим ле-
том впервые ребята выехали в дом 
отдыха в Крым. Как говорят вос-
питатели, детишки заметно из-
менились как внешне, так и вну-
тренне. Безусловно, выезд к морю 
идет им только на пользу. «У меня 
старшая дочь тоже имеет пробле-
мы в развитии, но она не лишена 
родительской ласки, заботы. А 
когда я только увидела этих деток, 
поняла, что им банально не хвата-
ет простых объятий», - добавляет 
Елена Леонидовна. 

И вот теперь, когда двери дет-
ского дома-интерната открыты 
для посетителей, сюда с удоволь-
ствием приезжают неравнодуш-
ные люди, готовые всячески помо-
гать. Одними из первых на призыв 
о помощи откликнулись ребята из 
Молодежной палаты, управа рай-
она Щукино, а также активный 

БЛАГОЕ ДЕЛО

сотрудник ГБУ «Жилищник», 
начальник РЭУ-2 Мурат Вислов. 
Ранее Мурат Петрович уже при-
нимал участие в праздничных 
программах ДДИ № 21, оказывал 
спонсорскую поддержку. Теперь 
совместно с и.о. главы управы 
района Яной Семеновой помогли 
с краской и кисточками. 

«Когда я возглавил 
нашу палату в начале 
июля, было принято 
решение выявить все 
социальные учреж-
дения района для 
разработки совмест-
ных программ, -
рассказывает пред-
седатель Молодеж-
ной палаты района 
Щукино Алексей 
Загальский, - этот 
интернат был одним 
из первых в списке. 
Я проникся бед-
ственной ситуаци-
ей, сложившейся в 
детском доме, и незамедлительно 
приступил к действиям. Сегодня 
мы будем красить бордюры, затем 
постепенно приведем в порядок 
всю территорию. Но и это еще не 
все. Впереди запуск нового сай-
та детского дома. У нас уже есть 
договоренность с директором 
Детской художественной школы 
им. В.Ф. Стожарова Михаилом 
Бабенковым о том, что начиная 
с сентября преподаватели дваж-
ды в месяц будут давать для де-
тей мастер-классы. В настоящее 

тут тоже необходимо соблюдать 
правила безопасности. Но глав-
ное – это то, что воспитанники 
детского дома полностью отрече-
ны от окружающего мира. А для 
полноценного развития им не-
обходимо общаться с обычными 
людьми. «Наши дети нуждаются 
не просто в вещах, связанных с 
материальным обеспечением, - 
рассказывает руководитель ДДИ 
№ 21 Елена Агафонова, - им не-
обходимо обычное человеческое 
внимание. Мы открыты для со-
циальных проектов, в рамках 

В начале августа ребята из 
Молодежной палаты района 
Щукино организовали рабо-
чий выезд в детский дом-
интернат № 21 для умствен-
но отсталых детей, который 
располагается в доме 8 по 
улице Сосновой.

ПРИГЛАШАЕМ

На веселый внеклассный урок 
«Техника чтения»  Культурный 
центр «Салют» пригласит всех 
желающих 1 сентября.

На площадке перед культур-
ным центром будет орга-
низовано  пространство 

для общения после долгих кани-
кул и отпусков, где можно будет  
встретиться с друзьями, обме-
няться впечатлениями и заодно 
посостязаться в технике чтения.

Если вам пять или шесть и вы 
только собираетесь в школу, этот 
урок – для вас! Самое время пока-
зать результат домашних трениро-
вок. Если вы школьник со стажем, 
этот урок – для вас! Пусть все уви-
дят ваши достижения. Если годы 
учебы для вас далекие воспомина-
ния, этот урок – для вас! Пригла-
шайте школьных друзей, читайте 
вместе с нами и вспоминайте, как 
давно и весело это было.

В 12.00 1 сентября мы ждем аб-
солютно всех на площадке перед 
культурным центром. Вас ждут 
памятные призы. Будет весело! 

Необходимо зарегистрироваться 
на сайте: dksalut.ru,

участие бесплатное.

Проверь себя 
на скорость чтения

готовят руку к письму, разовьют 
усидчивость и внимание. Для 
психологической разгрузки детей 
используется арт-терапия (рисо-
вание, лепка и т.д.). 

Для школьников с понедель-
ника по пятницу с 13.00 до 19.00 
работает «Группа продленного 
дня», где под руководством опыт-
ного педагога ребята смогут вы-
полнить домашнее задание, по-
гулять и поиграть в развивающие 
игры на свежем воздухе.

Наш «Английский язык» для 
тех, кто не только хочет получить 
фундаментальные теоретические 
знания, но и преодолеть языко-
вой барьер и свободно общаться с 
носителями языка. Группы фор-
мируются по возрасту (от 5 до 16 
лет) и уровню подготовки. 

В студии «Веселые нотки» ваш 
ребенок получит общее музы-
кальное развитие, освоит навыки 
детского вокала, постановки го-
лоса, игры на фортепиано, соль-
феджио, разовьет музыкальный 
слух, ритм, вкус и кругозор.

Все материалы для занятий в 
творческих студиях предоставля-
ются фондом «Семейный очаг». 
В центре также ведет прием дет-
ский психолог, который поможет 
родителям с детьми в решении 
сложных жизненных ситуаций. 

АЛЕНА ДРОЗДОВА

Телефон 
для справок: 

8(926)211-40-30.
Сайт: sofond.ru.

В детском доме-
интернате воспи-
тываются 69 де-
тей. Только 16 из 
них не оставили 

родители. Помощь 
воспитанникам 
просто необхо-

дима. Приходите 
в любой день по 

адресу: улица Со-
сновая, дом 8. 

Яна СЕМЕНОВА, 
и.о. главы управы района Щукино:

– Раньше детский дом-интернат № 21 был совер-
шенно закрыт для внешних контактов. Теперь все 
изменилось. У нас есть возможность посещать 
интернат, общаться с детьми, узнавать их потреб-

ности. Ребята из нашей Молодежной палаты разработали 
большой план проекта помощи для социализации детей. 
Сегодня воспитанникам ДДИ № 21 нужны пособия Монтессори 
и дидактические материалы. Хочу поблагодарить председате-
ля Молодежной палаты Алексея Загальского и сотрудника ГБУ 
«Жилищник района Щукино» Мурата Вислова за организацию 
и проведение субботника.  
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Документальный сери-
ал «Великая война» (ре-
жиссеры Анна Граждан 

и Валерий Бабич) появился на 
телеэкране в 2010 году. Цикл из 
18 фильмов рассказывал о наи-
более значимых событиях и 
сражениях Великой Отечествен-
ной. Сейчас он повторно возник 
в летней сетке канала «Перец». 
Зачем? Ну, во-первых, летом на 
ТВ пустой сезон. Во-вторых, год 
такой, юбилейный, 70 лет Побе-
де - не шутка. В-третьих, просто 
хорошо сделано. Карты, схемы, 
игровые кадры, реконструк-
ции, компьютерная графика. В 
общем, немало. Особенно для 
потерявшихся в подгузниках и 
ползунках любителей World of 
War или World of Tank. Теперь, ду-
маю, всем понятно, зачем каналу 
понадобилась и четвертая исхо-
дная точка. В анонсе употреблен 
странный ключ: сериал, оказы-
вается, адресован детям. Чтобы 
они знали, как это было.  Посмо-
трев 11 августа серию о 
битве за Кавказ, я еще 
раз убедился в право-
те древнего китайского 
философа Лао-цзы. В 
самом деле, чем боль-
ше человек говорит, 
тем больше он похож 
на невежду. На ребен-
ка. Игрушек и куби-
ков рассыпано по полу 
выше крыши, а до зна-
ния, до истории, до пе-
реживания того време-
ни, той трагедии и того 
счастья преодоления страшной 
беды - как до другой галактики. 

Так в чем же тут дело?
Давайте разберемся.
Летом 1942 года началась дол-

гая битва за Кавказ. Фашисты 
рвались к нефти и Черному 
морю, Красная армия противо-
стояла этому натиску и готовила 
разгром под Сталинградом. Был 
страшный узел на юге СССР. 
Волга, Кавказ, Кубань, Крым, 
Азов etc. Суть данного этапа 
ВОВ заключалась в экономи-
ческом переломе хребта Гитле-
ру. Он рвался за ресурсами, без 
которых небольшой Рейх того 
и гляди мог задохнуться. За-
воеваний в Европе не хватало, 

артерии между двумя серьезны-
ми, страшными и агрессивными 
гигантами. Опять же пишу это 
без политологических абсцес-
сов. Так было, что уже описано в 
десятках книг исследователями 
отечественной истории XX века. 
А «Перец» в данном случае сделал 
то, что и делается теперь любым 

массовым средством 
коммуникации (ра-
дио, телевизор, Интер-
нет) с любой историей. 
То есть с ней делается 
все, чтобы истории не 
было. Чтобы был Гол-
ливуд. А не серьезное 
изучение времени и 
человеческих судеб, 
судеб народов, судеб 
стран.  Война - эта та-
кая игрушка. Следуя 
А. Граждан и В. Бабичу, 
наша playstation тогда 

оказалась круче. Продвинутее. 
Помощнее в «ярдах». Видели, как 
падали «их» самолеты, горели 
«их» танки, отступали «их» си-
ние стрелки на картах? А «наши» 
красные наступали? А всякие 
там фельдмаршалы кейтели шли 
под суд и потом умирали во Вла-
димирской тюрьме для военных 
преступников.

Дух народный? Мужество 
солдат? Гений командиров? Да 
бросьте. Читайте Пушкина: 
«Гроза двенадцатого года наста-
ла — кто тут нам помог? Остер-
венение народа, Барклай, зима 
иль русский бог?» Кто знает, тот 
молчит. Тут даже «Перец» стру-
чок обломит!

НАБЛЮДАТЕЛЬ Сергей БУРЛАЧЕНКО

СЕТЬ Лев РУНЕТОВ

На данном сайте в первую 
очередь размещается ак-
туальная информация о 

системе московского образова-
ния, а также новости и видео-
записи всех общегородских ро-
дительских онлайн-собраний. 
Модерацию портала осущест-
вляет тот самый совет  роди-
тельской общественности. О его 
деятельности можно почитать 

Главное достоинство портала 
– обратная связь. Каждый роди-
тель на сайте может оставить за-
прос, предложение, жалобу или 
просто спросить о чем-либо по 
теме образования. Родители мо-
гут не только рассказать о лич-
ных проблемах, но и представить 
свою независимую оценку об-
разовательной деятельности мо-
сковских школ.

Интересен раздел «Инфор-
мация», в котором, в частности, 
опубликованы полезные и ин-
тересные ссылки, касающие-
ся детской психологии. Здесь 
же, например, приведен список 
мультфильмов, рекомендован-
ных к просмотру детей.

Остается добавить, что Город-
ской экспертно-консультативный 
совет родительской обществен-
ности при Департаменте образо-
вания города Москвы призывает 
родителей занять активную пози-
цию и не оставаться равнодушны-
ми к вопросам образования детей.

в разделах «О Совете» и «Доку-
менты». Если вкратце – Совет 
родителей столицы состоит из 
экспертов по различным вопро-
сам и комиссий, которые форми-
руются исходя из запросов роди-
телей и волнующих их проблем. 
При этом войти в состав рабочей 
группы какой-либо из комиссий 
может любой московский роди-
тель.

Родительский контроль
Вопрос образования является одним из 
самых важных в жизни, и решать его 
необходимо всем обществом. Долгое 
время родители учеников не имели 
большого влияния на образователь-

ную политику в столице. С появлением  Городского 
экспертно-консультативного совета родительской 
общественности при Департаменте образования Мо-
сквы ситуация изменилась. Недавно же был запущен 
общегородской интернет-портал для всех родителей 
столичных школьников (www.roditel.educom.ru).

ОБО ВСЕМ

Лао-цзы на Кавказе 

чтобы свалить такого монстра, 
как сталинская империя (здесь 
не в политологическом, а толь-
ко лишь в ресурсном масштабе). 
Тем более что англосаксы – аме-
риканцы и англичане - к тому 
времени приняли сторону СССР. 
От них пошла поддержка - ору-
жие, передовая военная техни-

ка, продукты, идеологический 
афронт. Фашистская машина 
заскрежетала. Собственно, если 
бы Рейху удалось перевалить 
через Главный Кавказский хре-
бет, форсировать Терек, взять 
Моздок и Грозный, добраться до 
нефти, а потом повернуть на за-
пад и дойти до теплого моря, то 
неизвестно, последовали бы за-
тем победы нашего оружия под 
Сталинградом, под Курском, то 
есть все эти коренные переломы 
в ходе Великой Отечественной. 
То есть Кавказ - Фермопилы того 
времени. А по глубокому дискур-
су, по протяженности и исто-
рическому масштабу ВОВ 1941 
- 1945 гг. - схватка за сердечные 

Знание истории недостижимо 
так же, как знание истины. 
Можно отнестись к этому 
как к парадоксу. Можно как 
к абсурду. Разницы никакой. 
«Знающий не говорит, гово-

рящий не знает» - парадокс, абсурд, а в 
идеале – откровение и истина. Все осталь-
ное - продукция телевидения.

Но если вдруг вы не знако-
мы, то вот несколько фак-
тов. Людмила Евгеньевна 

закончила биофак МГУ и два 
года работала в Институте об-
щей генетики АН СССР. Ее пер-
вая книга – сборник «Бедные 
родственники» (1993) – вышла 
во Франции на французском 
языке. Она – первая женщина-
лауреат премии «Русский Бу-
кер» за роман «Казус Кукоцкого» 
(2001). Людмила Улицкая –
активный общественный дея-
тель (в том 
числе член по-
печ и т ел ь ског о 
совета фонда 
помощи хоспи-
сам «Вера»). Как 
любой крупный 
писатель – не-
однозначна. Не 
исключено, что 
количество по-
клонников со-
поставимо с ко-
личеством тех, 
кто ее яро нена-
видит. Но подоб-
ное положение 
дел – признак 
таланта. Одних 
восхищает ее 
стиль, широ-

кий спектр проблем, затраги-
ваемых в произведениях, при-
глашение к читателю вступить в 
диалог, дискутировать, думать, 
осмысливать. Другие корят за 
жестокость, мрачность, черну-
ху, однообразие… В этом споре 
нет правых и неправых, каждый 
решает сам для себя. Важно по-
нять, что книги Улицкой как 
сама жизнь – не ставят перед 
нами легких задач, не стремятся 
развлечь, не дают ответов и цен-
ных указаний. Впрочем, если 
вы еще не читали Улицкую или 
приступили  к ней, но не риск-
нули продолжить, у вас есть 
шанс удачно начать знакомство 
с непростым автором – с кни-
ги «Священный мусор» (изд-во 
«АСТ»).

Это сборник автобиографи-
ческой прозы и эссе. Его ста-
новление заняло 20 лет! Оно 
шло рядом с созданием круп-
ных произведений: «Сонечка», 

«Казус Кукоцкого», «Даниэль 
Штайн, переводчик». Почему 
же – «мусор»? Потому что речь 
по большому счету о том, как и 
из чего рождается литература 
(тут, кстати, уместно вспом-
нить Анну Ахматову, воскли-
цавшую: «Когда б вы знали, из 
какого сора растут стихи, не ве-
дая стыда…»). Не из глобальных 
замыслов и великих идей, не за 
одну ночь из-под вдохновлен-
ного пера, не под впечатлением 
от грандиозных событий. А из 

пов с ед невн ы х 
мелочей, разго-
воров ни о чем, 
старых фото-
графий, дет-
ских страхов, 
п р о ч и т а н н ы х 
книг, снов – 
черт знает чего!  
Мусора того са-
мого, на кото-
рый многие из 
нас и внимания 
не обращают. 
Ну потому-то 
мы читатели, а 
не писатели… 
И вот писатель 
Людмила Улиц-
кая допускает 
нас – нет, не 

на пресловутую литературную 
кухню, а в душу свою, в личное 
пространство, позволяет нам в 
буквальном смысле переворо-
шить эту груду священного му-
сора, потыкать в него пальцем, 
попробовать на зуб, чтобы нако-
нец хотя бы на шажок прибли-
зиться к пониманию литерату-
ры как таковой. Главный герой 
здесь – конечно, сама Улицкая. 
Она рассказывает о себе, семье, 
друзьях, круге чтения, болез-
нях, значительных и не очень 
событиях, встречах с важными 
для нее людьми. Все это в виде 
заметок, отрывков интервью, 
личных писем и проч., и проч. 
Не ждите стройного повество-
вания. Ждите сбивчивый, но 
откровенный рассказ о време-
ни и о себе, который не просто 
прочесть. Будьте готовы раз-
дражаться и ненавидеть до дро-
жи. Но будьте готовы понять и 
полюбить.

КНИЖНАЯ ПОЛКА Марина НАГРИШКО

Доступ разрешен
Людмила Улицкая – автор, в представ-
лении, в общем-то, не нуждающийся. За 
нее говорят книги, выходящие огром-
ными по современным меркам тира-
жами, премии русские и зарубежные, 

переводы ее произведений на 25 языков…  

«Надо решить для себя 
вопросы: кто я? Чего 
хочу? Нужна ли мне 
свобода? Готов ли я к 
ответственности? 
Могу ли я испытывать 
сострадание? Есть мно-
жество людей, которые 
совершенно созрели для 
того, чтобы задать 
себе эти вопросы, но 
никто не сказал им, что 
такие вопросы зада-
вать нужно, а сами они 
не догадались».

Людмила Улицкая 
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Ситуационный центр мо-
ниторинга этносоциаль-
ной обстановки должен 
появиться в августе те-
кущего года. Он появится 
на базе Московского 
Дома национальностей и 
займется анализом меж-
национальных вопросов 
в городе. По результатам 
мониторинга планирует-
ся создать карту районов 
Москвы с напряжен-
ной этносоциальной 
ситуацией.

А вы как 
оцениваете 
этносоциальную
обстановку 
в городе?

Илья Матросов, 
школьник, 16 лет
Оцениваю позитивно. У 
нас в школе, например, 
учатся люди разных на-
циональностей: русские, 
белорусы, армяне, че-
ченцы, таджики. Ника-
ких проблем не возни-
кает, довольно дружная 
обстановка. Более того, 
недавно одноклассник 
Вазген пригласил меня и 
еще нескольких рус-
ских ребят на свой день 
рождения домой. Было 
здорово, я попробовал 
настоящую домашнюю 
долму.

Алия Сакенова, 
бухгалтер, 42 года
Довольно неплохо. Я 
сама, как вы понимаете, 
нацмен, так что могу 
судить. Сейчас напря-
женности стало гораздо 
меньше, чем, к примеру, 
в 90-е годы. Тогда, если 
честно, в метро было 
боязно заходить, всякие 
скинхеды попадались. 
А сейчас как-то все 
улеглось, привыкли 
уже все, что ли. Вопрос 
национальности не 
возникает – нормально 
общаюсь везде в Москве 
со всеми.

Олег Папкин, 
инженер, 55 лет
Как вполне рабочую. 
Я вообще считаю, не 
бывает плохих нацио-
нальностей, есть лишь 
плохие люди. Я пожил в 
советское время, успел 
поездить по бывшим 
нашим республикам, 
так что у меня имеется 
иммунитет против на-
ционализма. И в Москве 
ни с кем проблем и 
конфликтов не возника-
ет. Думаю, эта проблема 
даже преувеличена. 
Хотя ненавязчивая про-
филактика, конечно, 
необходима.

ВОПРОС НЕДЕЛИ

СОБЫТИЕ

Американский Американский 
художник художник 
призвал призвал 
политиков политиков 
Запада Запада 
к миру к миру 
и любвии любви

Сразу несколько работ Кри-
са Риггса, посвященных 
дружбе и солидарности на-

родов Земли, появились в парке 
«Сокольники». Эстрада «Ротон-
да», фасад детского центра «Ино-
парк» и технический домик, рас-
положенный в розарии, теперь 
излучают «Мир и Любовь».

«Я человек с планеты Земля, та-
кой же, как и все, и не хочу, чтобы 
войны захлестнули нашу планету. 
«Мир и Любовь» – это перфор-
манс, с помощью которого я хочу 
обратить внимание человечества 
на существующие разногласия в 
мировой политике. Так, я пыта-
юсь донести до горстки полити-
ков, что остальные 99,999% жите-
лей нашей планеты желают мира 
и любви», - говорит художник. 

В парк «Сокольники» Криса 
пригласили активисты район-

ной партийной организации. Ру-
ководитель местного исполкома 
Евгений Прохоров отметил: «Эта 
совместная акция призвана по-
казать, что, несмотря на демо-
низацию России в США, наша 
страна остается притягательной 
и интересной для значительного 
количества американцев. С ними 
можно и нужно сотрудничать».

Большое влияние на творче-
ство художника оказала его су-

Всемирно известный 
художник Крис Риггс по-
дарил москвичам мир и 
любовь. Миролюбивые 
арт-перформансы «Мир и 
Любовь» были созданы в 
парке «Сокольники». 

пруга Кристина Риггс, которая 
является его менеджером и му-
зой мастера. «Наш союз с Кри-
сом – еще одно доказательство 
того, что между народами России 
и США нет вражды. Я русская, - 
говорит Кристина, - и поэтому 
мы не могли не посетить Рос-
сию с акцией «Мир и Любовь». 
Муж очень удивился открытости 
москвичей и их умению поддер-
живать прогрессивные взгляды. 

После Москвы мы планируем 
посетить Париж, Лондон, Рим».

Свои работы художник вы-
полняет с помощью акриловых и 
аэрозольных красок. Его произ-
ведения основаны на уникальном 
сочетании сюрреализма и ми-
нимализма, что позволило стать 
Крису Риггсу ведущим автором 
своего поколения. Его картины и 
скульптуры находятся в галереях, 
музеях и частных коллекциях по 
всему миру, но мотив всех его ра-
бот един - «Мир и Любовь».

«В условиях, когда политики 
Запада возводят искусственные 
барьеры между народами, про-
воцируют кризисы и конфлик-
ты, которые истощают ресурсы 
всех без исключения вовлечен-
ных сторон и приводят только 
к нарастанию агрессии, искус-
ство может напомнить миру об 
истинных ценностях. Сегодня, 
представляя работы Криса Риг-
гса, мы сделали еще один шаг к 
преодолению разногласий по-
литиков и мировых держав», - 
подчеркнул депутат Госдумы РФ 
единоросс Антон Жарков. 

НАШ КОРР.

КУЛЬТПОХОД Маша МЕДВЕДЕВА

Международный 
фестиваль 
фейерверков «Ростех»  

Фейерверки изобрели в XII 
веке в Китае. С тех пор мно-
гое, конечно, изменилось, но 
человека по-прежнему заво-
раживает зрелище разноц-
ветных огненных цветов на 
фоне ночного неба. Правда, 
увидеть по-настоящему 
великолепные фейерверки 
у нас маловато шансов. Как 
правило, нам достаются не-
приглядные доморощенные 
салютики по поводу и без 
повода, которые устраивают 
горожане. Но 21-22 августа 
вас ждет настоящее мульти-
медийное шоу художников 
по свету и пиротехнических 
дизайнеров – фестиваль 
«Ростех». Огонь, вода, музы-
ка – все вместе должно пре-
вратиться в незабываемое 
зрелище. Но будьте готовы к 
толпе народа (тем более вход 
бесплатный) и, если решите 
заглянуть сюда, приезжайте 
заранее. Сайт фестиваля – 
rostec.ru/fireworks. 

Воробьевы горы, 
21-22 августа, 
начало в 21.00

Я хотел работать 
в манере Калло 
Жил-был в XVII веке 
оригинальный гравер и 
рисовальщик Жак Калло. 
Любил на 
небольшом 
простран-
стве офорта 
разместить 
множество 
деталей, 
построить 
неожидан-
ную компо-
зицию и поразить любого 

зрителя оригинальностью 
и  тонкостью работы. Изо-
бражал трагические сцены 
современности, страннова-
тые людские типажи, рели-
гиозные и мифологические 
сюжеты… Его работы не 
позволяют оторваться – 
только тщательное раз-
глядывание доставляет не-
поддельное удовольствие. 
Ведь это гравюра, здесь нет 
цвета, здесь только линии, 
которые приковывают и 
направляют взгляд. Кста-
ти, кроме самого Калло на 
выставке можно увидеть 
работы тех, кто оказал на 
него влияние, и тех, на кого 
повлиял он сам. В общем 
– любопытная выставка в 
уютной галерее. 

Арт-пространство 
In Artibus 
640-02-49, 
Пречистенская наб., 17/19, 
до 23 августа

Вокруг Мункачи  

Что ждет вас на выставке 
художника, чья фамилия 
вам вряд ли что-то гово-
рит? Яркие, по-летнему 
теплые цвета, привлека-
тельные нежные девушки, 
миловидные дети, светские 
салоны и прогулки в пар-
ках, трогательные лириче-
ские пейзажи… И если вы 
не любите все эти прелести 
и пушистые облачка в 
большом количестве вызы-
вают у вас раздражение, то 
воздержитесь от выставки. 
А если хотите настроиться 
на мягкую жизнерадост-
ность, то вам – сюда. Вен-
герский живописец Михай 
Мункачи писал и нелегкую 
жизнь простого народа в 
реалистической манере 

Милле и  Курбе, и пейза-
жи в стиле барбизонской 
школы, и очаровательные 
домашние сценки в духе 
салонной живописи. Он 
все время кого-то напоми-
нает, и кажется, что где-то 
вы все уже видели. Но это 
тот случай, когда смотреть 
все равно приятно. Компа-
нию Мункачи составляют 
Милле, Коро, Репин, Ко-
ровин, Крамской и др.  

Галерея искусства 
стран Европы и Америки 
XIX–XX веков 
697-15-46, 
newpaintart.ru, 
до 23 августа

Пикник в Кремле - 2015       

Если есть повод посетить 
замечательный подмо-
сковный город Колом-
ну (где есть приятные 
заведения вроде музея 
пастилы, чудесные виды 
и старенькие  двухэтаж-
ные домики), то им надо 
непременно воспользо-
ваться. 23 августа в Коло-
менском кремле пройдет 
ежегодный фестиваль 
для всей семьи. В этом 
году его главный посыл 
– «Творим что хотим!». 
Обещают активный спорт 
(батуты, скалодром и 
т.п.), мороженое, которое 
заморозят у вас на гла-
зах, правила дорожного 
движения для детей, до-
машний лимонад и кофе, 
фотобудку и даже муль-
тиязыковую школу!

Коломенский кремль  
(496)612-03-37, 
kolomna-kreml.ru, 
23 августа, 12.00-23.00

Праздник этнической 
моды и танца        

Если 
всякие 
модные 
развлече-
ния типа 
фотобуд-
ки вас не 
привлека-

ют, а хочется чего-нибудь 
экзотического, отправ-
ляйтесь в «Этномир» 
(идеальный вариант, если 
у вас есть авто, но и без 
него добраться несложно). 
Здесь вас ждут костюми-
рованное шествие, мастер-
классы по лезгинке, 
африканским, индийским 
и другим экзотическим 
танцам, спектакли, экс-
курсии, игры и игрушки. 

Туристический комплекс 
«Этномир» 
627-51-90, ethnomir.ru, 
22-23 августа

Я был и в аду… 
и в раю…         
125 лет назад врач и 
писатель Антон Чехов со-
вершил поездку на Саха-
лин и Восток… 8 месяцев 
Чехов провел в дороге – от 
дома-комода на Садовой-
Кудринской до Цейлона. 
Многие не понимали и до 
сих пор не понимают, зачем 
нужно было путешествие 
по гнилым болотам Саха-
лина, которое в результате 
окончательно подорвало 
здоровье писателя. И вот 
на выставке вы можете 
узнать, как зародилась 
идея поездки, как серьез-
но готовился к ней Антон 
Павлович, проследить ее 
хронологию, разглядеть 
внимательно фотографии, 
где соседствуют изобра-
жения мрачной каторги и 
райских пальм Цейлона… 

Дом-музей Чехова 
691-38-37, 
goslitmuz.ru, 
до 25 августа
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ДОБРЫЕ СОВЕТЫ

МОЛОДАЯ МАМА

Вотдыхе в таком раннем воз-
расте есть и свои преиму-
щества. Малышу пока не 

нужна твердая пища, он кушает 
исключительно молоко, и мини-
мален риск проблем с работой 
желудочно-кишечного тракта 
из-за нового рациона. Грудничок 
до полугода не нуждается даже в 
прикорме, и не надо тащить с со-
бой баночки с пюре.

Крошка пока не ходит, и за 
ним проще уследить, чем за трех-
годовалым. Легче его держать в 
теньке. И в море он будет купать-
ся ровно столько, сколько вы по-
считаете нужным.

Когда Адаму было пять с поло-
виной месяцев, мы отправились 
с ним в Египет. У нас были со-
мнения, и мы думали о том, как 
он перенесет перелет, как на него 
повлияет смена климата, как он 
адаптируется на новом месте. Но 
в процессе поездки мы поняли, 
что наши опасения были напрас-
ны. 

В самолете на взлете и по-
садке сын или кушал, или спал, 
или играл с папой, и перепады 
давления прошли для него не-
заметно. К жаре он быстро при-
вык, с удовольствием принимал 
воздушные ванны голышом, за-
щищенный кремом и зонтом от 
солнышка. С восторгом купался 

Если вам повезло прово-
дить лето на даче и вдруг 
неожиданно нагрянули род-
ственники, можно за полчаса 
приготовить вкусный десерт 
к чаю. Разбиваем в миску три 
яйца, взбиваем венчиком или 
миксером до образования бе-
лой пены, добавляем стакан 
сахарного песка и все хоро-
шенько взбиваем. Всыпаем 
стакан просеянной через сито 
муки, добавляем полпакетика 
разрыхлителя для теста и пол-
пакетика ванильного сахара, 
перемешиваем.

Форму для пирога смазыва-
ем маслом и слегка присыпаем 
манной крупой, чтобы пирог 
не прилипал. Начинкой для 
шарлотки летом могут служить 
практически любые ягоды: 
черника, вишня, черная смо-

родина - можно выбрать лю-
бые по вашему вкусу или сде-
лать ягодный микс. На ягоды 
выливаем тесто для шарлотки, 
равномерно распределяя его 
по форме, ставим в духовку и 
выпекаем до готовности.

 
АЛЕНА ДРОЗДОВА

Дорогие читатели! Присылайте 
в редакцию рецепты простых в 
приготовлении и любимых вами 
блюд на адрес: info@tiic.ru. Или 
звоните по пятницам по телефону 
редакции: 8(499)192-55-25. Са-
мые оригинальные ваши рецепты 
будут опубликованы на страни-
цах нашей газеты.

рецепт для тех, кто 
вечно спешит

Алена Милютина считает, что 

малыша вполне можно брать 

с собой в путешествия, если подхо-

дить к их подготовке с умом. 

Если температура воды в море 
позволяет, вполне можно ис-
купать малыша. Опять же лучше 
сделать это утром или вечером, 
когда солнце не так агрессивно. 
Если море холодное, купите на-
дувной бассейн, налейте в него 
морскую воду, нагрейте на сол-
нышке и купайте грудничка там. 

Одежда в теплом климате осо-
бо не нужна. Мы надевали Адаму 
только майку, трусы и шапочку 
от солнца. Подгузники он носил 
исключительно ночью, днем в 
них очень жарко. А в остальное 
время мы высаживали ребенка 
над раковиной в отеле или над 
мисочкой на пляже и у бассейна. 

Спал малыш с нами, но мы все 
равно попросили поставить в но-
мер манеж, чтобы можно было 
положить сына туда на несколь-
ко минут и собраться на пляж, 
например. Когда дети начинают 
ползать, оставлять их на взрос-
лой кровати становится опасно. 

Если вы едете в путешествие 
втроем с малюткой, то многие 
вещи маме и папе придется де-
лать по очереди. Один из родите-
лей следит за малышом, а другой 
в это время совершает заплыв в 
море или загорает, или занима-
ется спортом. А вот совершать 
вечерний променад по набереж-
ной и ездить на неутомительные 
экскурсии можно и втроем. 

Если климат не слишком жар-
кий, малыша вполне можно но-

сить в слинге. А вот в 
тропические страны 
лучше взять с собой 
коляску-трость. Там 
крошке будет про-
хладнее, чем на теле 
родителей, а ее козы-
рек будет защищать 
его от солнца.

Отдых с груднич-
ком предполагает 

определенные ограничения. Но 
это лучше, чем вообще никуда 
не ездить или оставлять ребенка 
дома и потом скучать по нему. А 
самый большой бонус поездки с 
малюткой состоит в том, что он 
заставит вас по-новому взглянуть 
на привычные вещи. Когда вы 
будете наблюдать, с каким удив-
лением и радостью крошка все 
изучает, какой восторг вызывают 
у него море, солнце, песок, рас-
тения, люди, это заставит и вас 
научиться радоваться мелочам и 
стать более открытым миру. 

Шарлотка 
с ягодами

Сложилась традиция не вы-
возить детей на курорты до 
трех лет. Вроде как и смена 
климата детям вредна, и 
инфекции опасны. Но в по-
следнее время все больше 
молодых родителей берут 
грудничков с собой в по-
ездки и нисколько об этом 
не жалеют. 

ДОМАШНЯЯ ЭКОНОМИКА

Скидка в помощь

Экономия многими вос-
принимается как са-
моограничение. «Лучше 

больше зарабатывать, чем мень-
ше тратить» – так думает боль-
шинство россиян. Между тем 
необязательно отказываться от 
покупок, чтобы улучшить свое 
финансовое положение. Напри-
мер, в сезон распродаж продавцы 
сами делают все для того, чтобы 
вы сэкономили свои средства.

Традиция устраивать сезон-
ные распродажи пришла к нам 
из-за рубежа, но уже успела при-
житься. У данного явления есть 
свои плюсы и минусы, попробу-
ем в них разобраться.

Прежде всего, на 
распродажах выгодно 
приобретать одежду 
и обувь. Здесь стоит 
помнить, что скид-
ки в зависимости от 
периода года идут, 
как правило, по на-
растающей. В конце 
июня они состав-
ляют около 20%, в 

техника. Как показывает прак-
тика, тот же телевизор в этот 
период можно купить на 20-25% 
дешевле. Кстати, обычно зимой 
устанавливают большие скидки 
на холодильники, а летом – на 
телевизоры и DVD-плееры.

Но скидка скидке рознь. Не-
добропорядочные продавцы по-
ступают следующим образом: 
делают ценник, на котором ука-
зывают цену выше начальной, 
зачеркивают ее, а рядом рисуют 
старую цену и якобы объявляют 
скидку. Кроме того, зачастую 
под видом распродаж магазин 
сбывает некачественный, брако-
ванный товар. Поэтому специа-
листы советуют по возможности 
приобретать изделия в фирмен-
ных магазинах, представляю-

щих один бренд и имеющих 
сеть из нескольких 
филиалов. Скидку 
на товар здесь дик-
тует производитель, 
и чаще всего она 
обоснована – либо 
это праздничная 
акция, либо сезон-
ная распродажа. 

ИГОРЬ КЕГЛЕВИЧ

июле увеличиваются до 30-40%, 
а в августе можно накупить ве-
щей с дисконтом уже в 50-70%. 
Но будьте готовы к тому, что 
вместе с растущими скидками 
тает ассортимент товаров: самые 
привлекательные модели и хо-
довые размеры разбирают еще в 
начале распродаж. Так что если 
вещь вам очень приглянулась, 
не ждите финальных скидок, 
берите ее сразу.

Еще один вид покупок, ко-
торые советуют совершать во 
время распродаж, – бытовая 

в море и бассейне. С аппетитом 
кушал молочко, много и сладко 
спал. А главное, увидел новые ме-
ста, природу, людей, предметы.

Нас удивило, как продвинулся 
Адам в своем развитии за эти две 
недели. Он стал сидеть, сначала 
опираясь на ручку, а потом и сам. 
Научился ползать на прямых ру-
ках. Освоил новые звуки и слоги. 
Развил свои коммуникативные 
навыки, познакомился со мно-
гими людьми. 

На море с грудничком

Итак, что же нужно, чтобы от-
дохнуть с грудничком на море 
и получить только позитивные 
эмоции? 

Если вы летите на самолете, 
выбирайте рейсы без пересадок. 
Самое тяжелое – взлеты и посад-
ки, поэтому на это время давайте 
малышу грудь или бутылочку. 
Это и успокоит его, и отвлечет, а  
глотательные движения помогут 
от заложенности ушек. 

На море в первую очередь по-
заботьтесь о защите крошки от 
жары и солнца. Обязательно ку-
пите крем с высоким значением 
солнцезащитного фильтра (не ме-
нее 50), так как даже в тени непря-
мые солнечные лучи, отраженные 
от песка и других светлых поверх-
ностей, могут сжечь его нежную 
кожу. Возьмите с собой яркий 
веер, им вы сможете обмахивать 
ребенка, когда ему будет жарко, он 
же послужит ему и игрушкой.

На отдыхе вы почувствуете, как 
удобно кормить грудью: молоко 
всегда нужной температуры. А 
если малышок на искусственном 
вскармливании, то вам понадо-
бится термос-бутылочка, чтобы 
готовая смесь не перегревалась. 
Нужно допаивать водичкой или 
нет, решать вам. Я допаивала. 
Адам никогда еще не пил с таким 
удовольствием.

Обращайте внимание на цвет 
мочи крохи: если она стала тем-
ной и ее мало, значит, жидкости 
в его организме явно не хватает.

средства от температуры, 
насморка, кашля;

лекарства от диареи, запора, 
отита, конъюнктивита;

мази от ушибов, укусов насе-
комых, солнечных ожогов;

гель от боли при прорезыва-
нии зубов;

бинт, лейкопластырь, гра-
дусник, шприц для лекарств, 
пипетку, клизму;

фонарик для осмотра глаз, 
носа или каких-либо по-
вреждений.

Аптечка 
  в дорогу

СОВЕТУЮ ПОСМОТРЕТЬ
Программа доктора 
Комаровского «Путе-
шествия с ребенком»: 
http://video.komarovskiy.
net/puteshestviya-s-
rebenkom-15-05-011.html.
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РЕКЛАМА

НЕДВИЖИМОСТЬ

УСЛУГИ

СТРОИТЕЛЬСТВО

КУПЛЮ

ЖИВОТНЫЕ

ПРОДАЮ

Антиквариат куплю дорого! 
Иконы, мебель, картины, фарфор, 
бронзу, серебро, книги до 1930 г. 
Выезд бесплатно. 8-495-761-56-18

Антиквариат дорого куплю! Мебель, 
иконы, картины, фарфор, бронзу, се-
ребро, часы, книги до 1930 г. Выезд и 
оценка бесплатно. 8-495-410-25-01

БИБЛИОТЕКУ ДОМАШНЮЮ. 8-495-
720-68-36

Куплю янтарь, янтарные бусы, из-• 
делия из янтаря. Дорого. Выезд. 
8-495-201-65-30
Награды, монеты, золото, серебро, • 
статуэтки, книги, картины куплю. 
8-903-666-33-55

Ноутбуки. Любые. 8-905-545-78-97

Часы механические (любое состоя-• 
ние), значки, открытки. 8-495-723-
19-05
Янтарь куплю дорого, статуэтки, • 
подстаканники, портсигары, значки, 
самовары, серебро, иконы, монеты. 
8-495-643-72-12

ЗДОРОВЬЕ
24 ч. Запои, код. Выезд на дом. Гаран-• 
тия качества. 8-495-729-60-70

РАБОТА

Английский и французский языки. • 
Улица Паршина, 4. Язык разговорный, 
ОГЭ, ЕГЭ. Индивидуально и в группе. 
8-968-493-39-68
Математика. 8-926-853-41-30• 
Обучаю игре на фортепиано. Под-• 
готовка к поступлению в муз. школу, 
помощь ученикам, развитие муз. 
слуха. Опытный преподаватель. 
8-926-384-01-35
Русский язык. 8-903-678-34-35• 

В пос. Чернь Тульской обл. продаю уч. • 
(ИЖС) 28 сот. 250 км по Симфероп. ш. 
Газ, свет, вода, 570 000 р. 8-916-871-
88-74, Ольга, 8-909-982-28-29, Сергей
Продается дом, готовый к проживанию, • 
площадь 534 кв. м, от МКАД по Пятниц-
кому шоссе 9 км, ст. м. «Пятницкое шос-
се» 5 км, подробности на сайте: http://
www.cian.ru/sale/suburban/2105792. 
8-926-977-20-30, Олег
Участки ПМЖ от 7 соток в ДП «Со-• 
голево парк», 19 000 руб./сотка, лес, 
комм-ции. Дер. Соголево, Клинский 
р-н. Рассрочка 1 год! 8-495-540-40-52

ОБУЧЕНИЕ

Водитель кат. «В», «С» в курьерскую • 
службу экспресс-почты. Гр. раб. 5/2 с 
8.00. М. «Щукинская». Развоз и забор 
корреспонденции. З/п по результатам 
собеседования. 8-495-620-58-11
Ищу работу домработницы-сиделки. • 
8-926-917-55-47
Сантехник с опытом работы в ЖКХ, гр. • 
РФ. Место работы - Митино. Звонить 
с 9.00 до 18.00, кроме выходных. 
8-495-721-53-29, Елена Ивановна

Кв. рем. Москвичи. Семья. 8-916-114-• 
35-81
Маляр. Москвич. 8-495-417-35-33, • 
8-926-037-33-42
Плиточник. Сантехник. 8-906-072-37-25• 
РЕМОНТ КВАРТИР. 8-925-498-02-13, • 
8-926-582-76-81
Ремонт квартир. Все виды работ. • 
Качественно. Без посредников. Сла-
вяне. 8-926-387-63-83
Ремонт квартир. Договор. Гарантия 2 • 
года. Скидка до 35%. 8-495-76-90-800
Ремонт квартир. Все виды работ. • 
8-903-269-12-79, 8-499-492-99-16
Укл. ламината, паркетной доски, уст. • 
дверей. 8-495-723-87-03
Циклевка паркета. Недорого. 8-926-• 
192-20-77,  Виктор
Циклевка. 8-926-520-87-61• 

Пенсионерам, детям, 
компаниям 

от 5 человек - скидки.  
Звоните с 10 до 20: 

8(495) 641-78-14 
8(926) 112-91-93 

zhiclub.ru

11-13.09 Сказание о Южной  Руси 
                    (Елец – Воронеж – Задонск – 
                     Дивногорье - Белогорье)
18-20.09 Вологодские кружева 
                    (Ярославль – Вологда – Рыбинск -
                     Тутаев)
25-28.09 Северная быль 
                    (Пушкинские горы – Псков - Изборск -
                     Псково-Печерский монастырь -
                     Великий Новгород)
26-27.09 Смоленск – Талашкино - Фленово

22.08 От Мясницкой слободы до Трубы (пеш.)
22.08 Праздник Трех Спасов на Волге (г. Калязин)
22.08 Новый Иерусалим - 
            Аносин Борисоглебский монастырь - 
            Княжье озеро
22.08 Остафьево – Ивановское - Дубровицы)
23.08 Древняя Коломна с фабрикой пастилы

Экскурсии клуба «Живая история»

Авторские маршруты от лучших экскурсоводов Москвы
23.08 Литературное Переделкино
23.08 Чудотворные иконы Москвы
28.08 По Москве Михаила Булгакова (пеш.)
29.08 Большие Вяземы - Захарово
30.08 Ясная Поляна
30.08 Москва Гиляровского
05.09 Владимир – Боголюбово - 
            Покров на Нерли
05.09 Бородино - Доронино
05.09 Усадьба Абрамцево
06.09 Великолепные мосты и фонтаны Москвы
06.09 Ликино - Дулево
12.09 Гусь-Хрустальный
12.09 Оптина Пустынь
12.09 Переславль-Залесский
13.09 Гжель
13.09 Суздаль
13.09 Монастыри-сторожи с посещением
           Новодевичьего монастыря

Ветклиника. Круглосуточно. 8-495-• 
947-30-33
Усып. животных. Кремац. 8-495-509-• 
47-75

Сдам/сниму кв., комн. 8-495-514-34-94• 
Москвичи снимут квартиру на • 
длит. срок. 8-495-496-41-70, 
8-495-928-07-07
Организация снимет сотрудникам • 
квартиру. 8-495-641-70-58
Продам участки без подряда в КП • 
«Троицкая застава». Ленинградское 
и Пятницкое ш., 58-й км, окружен-
ные лесом. 8-963-782-42-89, сайт: 
Троицкая-застава.рф

Сдать/снять. Премия хозяевам. Фи-
нансируем. Ремонт. 8-495-782-56-71

Сниму квартиру. 8-495-999-28-82• 
Срочно сниму комнату. 8-495-589-• 
02-33

ОБИВКА ДВЕРЕЙ

ЗАМЕНА, ВРЕЗКА
ВСКРЫТИЕ

8 (495) 920-06-68

ЗАМКИ

«Газель» - недорого. 8-926-400-48-04• 
«Газель», «cоболь», дачи, грузчики. • 
8-926-128-28-73, 8-965-106-60-90, 
Сергей
«Газель». 8-910-403-70-93• 
«Газель». Кузов 3 м, 5 мест. Грузчики. • 
8-495-496-81-41, 8-915-089-07-98
«Газель»-фургон, высота 2,20. Везде. • 
Грузчики. 8-967-141-10-22, Михаил

«Мастер на час». 8-925-882-04-70

Грузоперевозки. 8-495-728-69-81• 
Грузоперевозки. 8-495-778-73-66• 
Грузоперевозки. 8-926-468-53-84, • 
Михаил

Мебель: ремонт, обивка. 8-495-772-
17-43

Обивка и ремонт мебели. Выбор тка-• 
ни. 8-495-585-63-85, www.ometr.ru
Переезд недорого. 8-495-978-18-47• 

Рем. TV и антенн. 8-495-960-12-73

30 000

ЧАСТНОЙ ШКОЛЕ 
ТРЕБУЕТСЯ

8 (495) 789-06-41ПОСУДОМОЙЩИЦА

ТРЕБУЮТСЯ
РАБОТНИКИ СКЛАДА

Требования: мужчина 18-55 лет, 
без вредных привычек. 

Обязанности: сбор и комплектация заказа. 
Условия: график работы 5/2 с 9.30 до 18.00,

з/п 24000-30000 руб. 
Склад в районе м. «Строгино»

Тел.: 8 (495) 757-11-99

ХИМЧИСТКЕ-ПРАЧЕЧНОЙ «ДИАНА» 
СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ:

портной по ремонту одежды,
приемщики заказов,

комплектовщик заказов,
гладильщики в цех, 

водитель-экспедитор.
График работы и з/п при собеседовании

Тел.: 8-916-588-13-17, 
8-499-199-02-02,

м. “Полежаевская”

Ответственный и умный пес 

Мухтар 
ищет хозяина.
Ему 5 лет, привит, совершенно 
не агрессивный ни к людям, 
ни к животным, знает команды. 

8-916-405-62-23 – Елена
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